
ACTA ASAMBLEA GENERAL E'(TRAORDINARIA

Acta de la Asamblea General Bxtraordinaria numero 133-2O19 de la Camara Costarricense
de Corredores de Bienes Raices, celebrada en sus oficinas centrales, ubicadas en el Barrio
Esquivel Bonilla, Calle Blancos, en la Ciudad de San Jose - Costa Rica, a las 18:OO horas
del 30 de julio del 2O19. Al ser las diecisiete horas el seflor Presidente, Luis Manuel Castro
Miranda, reaJiza la primera convocatoria, no alcanzando el quorum requerido por Estatutos,
se deja transcurrir el tiempo de ley y con el quorum presente se inicia la asamblea al ser las
dieciocho horas en segunda convocatoria. Con la verificacion del quorum de ley se inicia la
asamblea con la asistencia de los siguientes asociados:-Ana Talia Arteaga de Sanz, camet N'
177, c€dula N" 8-0051-0835 Giovanna Molinari Vilchez, carnet N" 515, c€dula N" 2-0392-
0416 Miguel A. Chacon Bustamante, carnet N' 712, c€dula N" l-0477-2899 Ida Luz
Holdridge Melendez, Carnet N' 1158, cedula N' 3-0221-0164 Maria Mayela Murillo Rojas,
carnet N" L222, cedula N" 2-0360-0846 Sergio Gonzdlez Hernandez, ca-rnet N" 1258, c6dula
N' 8-0080-0092 Luis Manuel Castro Miranda, Carnet N" 1309, c6dula N' 1-0351- 0190 Mary
Anne Weston Murillo, carnet N' 1348, cedula N" 1-0570-0962 Jose Miguel Porras Mejias,
carnet N' 1350, c€dula N' 5-0168-A27O Adri6n Mora Solano, ca-rnet N" 1375, cedula N' 1-
0966-0450 Ana Seydi Lopez Le6n, carnet N" 1462, cedula N'1-0788-0620 Ofelia Maria Ulloa
Alvarado, camet N" 1465, cedula N" 1-0399-0799 Victor Hugo Lona Corrales, carnet N'
1522, c6dula N' 2-0486-A77O Domingo Coppola, carnet N" 1527, cddula N' 13800085514
Karolina Salas Vega, carnet N" 1574, cedula N' 1-0467-0159 Juan Carlos Majano Medina,
carnet N" 1818, cedula N"6-O251-0663 Mario Enrique Marun Nader, carnet N' 1q0O, cedula
N' 117001193800 Marco Vinicio Andrade Villalobos, carnet N' 1921, cedula N" 3-0314-0991
Omar Antonio Fallas Abarca, carnet N' 2054, c6dula N' 1-0554-0078 Ana Patricia Salas
Morera, carnet N" 2097, cedula N" 2-0419-0073 Maria Gabriela Lizano Lugo, carnet N" 2149,
cedula N' 1-0498-4449 Jorge Luis FonsecaDiaz, carnet N" 2157, cedula N" 1-0826-0180
Sergio Barrantes Solano, camet N' 2176, cedula N" 1-1395-A494 Eran Richter Benderslry,
carnet N' 2193, cedula N" 8-0060-0189 Griselda Lara Solorzarro, carnet N" 2194. Cedula N"
1-0488-0674 Juan Pablo Salas Solano, carnet N" 2245, c€dula N" 1-0961-0959 Ricardo
Largaespada Salas, carnet N" 2257, cedula N' 1-0856-0900 Ana Lorena Rojas Arce, carnet
N' 2260, cedula N' 1-O435-OLO7 Kattya Esquivel Va-lerin, carnet N" 2309, cedula N' 1-0866-
0350 Didier Piedra Nuflez, carnet N' 2341, cedula N" 1-0859-0833 Eugenio Diaz de l,eon
Hern6ndez, carnet N' 2368, cedula N" 145400371629 Gary Quesada Martinez, carnet No

2381, cedula N" 1-1024-0329 Alvaro Ventura Robles, carnet N" 2381, cedula N" 1-0471-
0689 Maria Gabriela Mora FernAndez, carnet N' 2420, cedula N' 1-0648-0828 Carlos Alberto
Rodriguez Bonilla, carnet N' 2435, cedula N' 3-0409-A674 Luis Fernando Gomez Ulloa,
carnet N' 2486, cedula N" 7-0760-0367 Nelson Jim€nez Trejos, carnet N" 2488, cedula N"
1-0837-0345 Magdalena Moya Rivera, carnet N" 2526, cCdula N' 3-0370-0254 Yamileth
Pefla Ulloa, carnet N" 2534, cedula N" 1-0728-0363 Luis Enrique Morera Soto, carnet N'
2541, cedula N" 2-O514-OO5O Erick Abarca Brenes, carnet N" 2546, cedula N" 1-0878-O27O
Ana Yancy S6nchez Barrantes, carnet N" 2566, c€dula N" 5-0270-0754 Rodney Zutrjga
Barrantes, carnet N" 2613, cedula N" 1-0874-0341 Jacqueline Monge Salazar, carnet N'
2623, cedula N" 1-0878-0708 Adrian Blanco Varela, carnet N' 2664, cedula N" 1-0704-4312
Marcela Fonseca Chavarria, carnet N" 2697, cedula N'4-0171-0i16 Mario Barrantes
Alpizar, carnet N" 2725, cedula N" 1-0993-0363 Kattia Quiros Leon, carnet N'2754, cedula
No 1-0756-0406 Horacio C6.rdenas Miranda, carnet N'2811, c6dula N" 1-0553-0630
Maraveli Solano Ulate, carnet N" 2820, cedula N' 7-0085-0820 Jose Luis Ibarra Mora, carnet
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N' 2850, cedula N" 7-OI22-O481 Maria Adriana Angarita Chavarria, carnet N' 512, cedula
N" 8-0103-0691 Tambien esle presente la Licda. Viviana Jim€nez, como asesora legal de la
asamblea y el Lic. Carlos Zlf.fliga Barrantes, Gerente Administrativo. Preside la asamblea el
Sr. Luis Manuel Castro Miranda, Presidente y ejerce como Secretaria la Sra. Mary Anne
Weston Murillo. El Sr. Luis Manuel Castro Miranda da lectura a la agenda del dia. La Sra.
Marcela Fonseca presenta mocion dado que la nulidad absoluta que eslA leyendo el seflor
Presidente no es parte de la agenda de esta Asamblea General. Tambien presenta mocion
para que el Presidente se inhiba de presidir esta asamblea, ya que el traslado de cargos es
contra el Presidente. Por haber un conflicto entre todos los miembros de la Junta Directiva,
recomienda que esta se retire del panel principal y que la conduccion de la asamblea sea
asumida por otro asociado. El Sr. Jos6 Miguel Porras Mejias indica que los Estatutos
establecen que es el Presidente quien dirige la Asamblea y este puede delegarlo en la
Vicepresidenta. La Sra. Ida Luz Holdridge Melendez expresa que el seflor Presidente solo
hard la apertura de la asamblea y posteriormente delegarA la conduccion de la misma en la
seflora Vicepresidenta, por 1o que pide respeto para que el Presidente pueda terminar de leer
la agenda de la asamblea. El Sr. Jorge Luis FonsecaDiaz solicita que cualquier propuesta
que se brinde est€ amparada en los Estatutos de la Camara, en aras de cumplir con el debido
proceso y si es asi, que se someta a votacion. La Sra. Marcela Fonseca indica que los
Estatutos no abarcan todas las situaciones que est6n sucediendo, porque las personas que
hicieron los Estatutos actuales nunca imaginaron que se podria estar en este conflicto. La
asamblea es un 6rgano soberano y lo que decida es v61ido. La Sra. Kattya Esquivel expresa
que el seflor Presidente no puede ser arte y parte de un asunto porque habria un conflicto
de interes. La Licda. Viviana Jimenez manifiesta que de acuerdo al Articulo 52 de los
Estatutos, es al Presidente a quien le corresponde dirigir los debates en las sesiones, en caso
de que el decida delegar la conducci6n de la asamblea en la Vicepresidenta, pues es decision
de €1, no puede ir en contra de los Estatutos. La Sra. Marcela Fonseca manifiesta que si la
Licda. Viviana Jimdnez puede hablar en la asamblea, tambien lo pueden hacer los abogados
de la Fiscalia. Aclara que la Fiscalia no est6 aqui por una situaci6n personal, pues esl5.
representando a los asociados y los abogados de la Fiscalia son contratados por la Fiscalia,
particularmente el dia de hoy por no estar dentro del presupuesto de la Cama-ra, un grupo
de asociados cubrir6n los honorarios de ambos y no se quiere seguir haciendo da-flo a la
C6mara dren6ndola con una cantidad de abogados que se han estado pagando. Aclara que
el abogado de la Cdmara es el Lic. AdridLn FernAndez Rodriguez. La Sra. ldaLuz Holdridge
aclara que la Fiscal podr6 hacerse asesorar de sus abogados; sin embargo, aclara que la
Licda. Viviana Jimenez no es la abogada del Sr. Luis Manuel Castro Miranda, sino que eslA
asesorando a la asamblea general, debido a que el Lic. Adri6Ln Fern6ndez se pronuncio y
adelanto criterio. Recuerda que en una asamblea donde se externo un caso por acoso sexual,
la Fiscal trajo a otros abogados expertos en Derecho Laboral y no al Lic. Adri6n FernAndez.
Resalta que la Licda. Viviana Jimenez ha asesorado a varios expresidentes y atn en esta
administracion fue la que se encargo de inscribir las actas pendientes en el Registro
Nacional. La Sra. Marcela Fonseca presenta una mocion de orden, ya que una vez mas el Sr.
Luis Manuel Castro es una persona que ni siquiera tiene la capacidad de presidir una
asamblea. El Sr. Luis Manuel Castro indica que la seflora Fiscal lo estA agrediendo, por lo
que solicita que quede en actas lo que ella indico, a su vez le solicita dirigirse a el con el
debido respeto. La Sra. Ofelia Ulloa aclara que eslS asistiendo como miemtrro de la C6"mara
a una convocatoria publicada en el periodico donde son dos puntos los que se van a tratar.
Aclara que no viene a que se manipulen las maneras de pensar de un lado ni del otro. Agrega
que viene teliz de los resultados obtenidos en un vi4ie de Uruguay y le da pena lo que se eslA
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viendo. Solicita respeto y que cada parte presente lo que le corresponda pero que todo se
haga de una forma expedita y que no se extienda la asamblea hasta la media noche. El Sr.
AdriAn Blanco indica que es importante que todas las decisiones que se tomen se hagan en
orden y de acuerdo a la normativa. Se debe determinar quienes tienen derecho de estar
presente en esta asamblea, qui6nes pueden asistir y qui6nes pueden participar con voz, con
voto o con ambos, puesto que hay asociados y asesores legales. El Sr. Rodney Zliufiiga
Barrantes secunda el criterio del Sr. Adri6n Blanco. Ve con mucho desagrado que se
interrumpa el orden de la apertura, independientemente que contenga errores, porque sobre
la marcha se corregir6n esos errores. No entiende como se puede presentar una moci6n de
orden interrumpiendo la apertura de la asamblea. Consulta si el orden que se est6llevando
es o no correcto. La Licda. Viviana Jim€nez indica que efectivamente quien debe abrir la
asamblea y hacer lectura de los asuntos a tratar es el Presidente y es quien debe darle la
palabra a las personas que deseen participan en la misma, que en este caso son unicamente
los asociados los que deben participar y por los puntos a tratar la seflora Fis.cat es la
encargada de dar a conocer el traslado de cargos que se eslA sometiendo a conocimiento de
la asamblea. La Sra. Mary Anne Weston consulta que dicen los Estatutos cuando la
denuncia es contra el Presidentfr, ya que entonces seria juez y parte en el asunto o cuando
hay una Junta Directiva que esli dividida. Considera que en estos momentos todos los
miembros de la Junta Directiva son juez y parte en el asunto y que sea otra persona quien
presida. La Licda. Viviana Jimenez responde que los Estatutos no son claros ni especificos
en el caso que nos ocupa; sin embargo, en una suspension temporal que en este caso seria
del Presidente para que la Vicepresidenta asuma la conduccion y el hecho de que la Junta
Directiva no este de acuerdo y hayan criterios diferentes, no quiere decir que no puedan
seguir operando como tal, pero en este caso la Vicepresidenta es quien debe asumir la
direccion de la asamblea. El Sr. Victor Loria expresa que los Esta.tutos son muy clar-os puesto
que en el Articulo 38 inciso a, se indica que: 'Ningin asociado podr6 hacer uso de la palabra
en las sesiones sin que el Fresidente se la hubiese concedido" y el Articulo 38 inciso b indica
"El Presidente pondrS" a discusion cada punto y proposici6n por un tiempo prudencial y
agotada la discusion pondrA la mocion directamente a votacion". Bn el articulo 43 se indica
que: "Son deberes de los miembros de los organos ejecutores de la C6mara en cuenta la
Fiscalia, conocer, respetar y hacer que se respeten y se cumplan los Estatutos. El Sr. Luis
Manuel castro concluye la lectura de la agenda e indica que, ha sido convocado el dia de hoy
martes 3O de julio del afio 2OL9, a una Asamblea Extraordinaria segun Traslado de Cargos
por la fiscal, alegando cargos contra su persona como Presidente de esta organizacion. Debe
informarles que pudo haber impugnado esta asamblea ante los medios correspondientes,
sin embargo, le interesa como Presidente de esta CCCBR que se corro?na las acusaciones
ilogicas e infundadas que se le estdn haciendo a el como Presidente por parte de la Fisca-I,
Sra. Marcela Fonseca Ch., y el gran daflo que le ha ocasionado a la CCCBR, a las finanzas
de la institucion y a €1, asi como el daio que ha ocasionado, con una serie de correos que
ha estado enviando a los asociados sin el debido fundamento. De seguido, da la direccion de
la Asamblea General Extraordinaria a la Sra. Giovanna Molinari Yilchez. La Sra. Giovanna
Molinari Vilchez indica que se desea tener la direccion, la tranquilidad, transparenciay paz,
para poder llevar a cabo esta Asamblea General Extraordinaria. ARTiCULO PRIMERO.
CO1YOCIMIENTO DE DENUITCIA PLAI{TEADA POR LA SEfrORA TISCAL CONTRA EL
sEfioR PRESIDENTE DE LA CaIIIARA, POR rALTA A SUS DEBERES EIY EL F^TERCICIO
DE SU CARGO. [a Sra. Giovanna Molinari da lectura a los puntos de agenda y concede la
palabra a la Sra. Marcela Fonseca para que exponga su punto de vista. La Sra. Marcela
Fonseca aclara que 10 que presentard es un traslado de cargos, no una denuncia, la
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diferencia es por encontra-rse ella inclusivamente dentro del tema, hace el traslado a la
asamblea para que sea esta quien decida. Aclara que no esta emitiendo criterio, lo que hace
es copiar denuncias presentadas .y de hecho existe un expediente electrOnico que las
personas designadas de la comision tendrdn acceso a el. Recalca que, lo que hDo fue recibir
las denuncia se hace el traslado a la asamblea para que sea esta quien decida. La Sra.
Yamileth Pefla Ulloa consulta si es una denuncia o un trasliado de cargos, ya que la seflora
Fiscal dice que es un traslado de cargos, pero en la convocatoria se indica- que es una
denuncia. La Sra. Marcela Fonseca responde que para sus efectos es lo mismo, pero aclara
que ella no es quien estri haciendo la acusaci6n. La Sra. Giovanna Molinari aci*ra que lo
publicado en la convocatoria es una denuncia por lo que eso es lo que se tiene que vir. t a
Sra. Marcela Fonseca presenta mocion para someter a votacion si se lee todo el traslado de
cargos o si efectua un resumen del mismo. Lo anterior, debido a que el traslado de cargos se
hizo previamente del conocimiento de los asociados. Votos a favor: 23 Votos en contra: 14
Abstenciones: 0 ACUERDO: Por ma5roria, s€ aprueba que la Sra. Marcela Fonseca, Fiscal,
brinde urr resunen del traslado de cargc planteado por la Fiscalia contra el Sr. Luis
Manuel Caetro Mlrauda, como Presidente de la Cdmara por falta a sur deberes ea el
eJerclcio de su calgo. La Sra. Griselda Lara Solorzano solicita que se proceda con eficacia
y eliciencia y se aborden los asuntos para las cuales los han convocado. La Sra. Marcela
Fonseca hace un resumen de la denuncia; sin embargo, esta queda constando de forma
completa en la presente acta. "Fiscalia General Cdmara Costarricense de Corredores de
Bienes Raices Traslado de Cargos 001-2019 8 de julio del 2019 Seflor Luis Castro Miranda
Presidente La Fism'lia General es Ltn 6rgano independiente dentro de la organizaci6nfuncional
de estn Cam.ara, enuffga de la uigilancin g fiscnlizaci1n de los admilistradores; asi. como
regular la buena marchn de la organizaci6n. Esta funci1n de fiswlizaci1n en t€rminos
generales, estn dirtgida a mantener un control eficaz sobre la actuaci1n que lleua a mbo el
Consejo de Admini-stracidn, los entes que conforman la administraci\n, y de m.dn uno de sus
miembros, para asi mantener una admini.straci1n transparente g eonfiable, euitantdo analquier
desuio injustifimdo de recursos, g busmndo una administracidn eficiente en aras de bienestar
de la Cd.mara A de sas asocindos. En cumplimiento de estczs atribuciones, g de acuerdo con lo
que estnblere el Articulo 43, inciso K de los Estatutos Vigentes de la Cdmara Costarrirense de
Corredores de Bienes Raices, g ante ln"s denuncias presentadas ante esta Fiscalia. Es que me
dirijo a usted, en su mrdcter de Presidente de la Junta Directiua, para tmcerle el presente
traslad.o de mrgos de los hechos que se le achamn A que afectan el correcto g eficiente
funcionamiento de la Cdmnra, desde el punto de ubta administratiuo y liderazgo, de
conformidad mn lo que a continuaci1n detnllo: Primero: A pesar de haberle presentado un
informe con anieriaidad al respecto por parte de la Fiscnlia General, en Ete se le dio la
oportunidad, en su utracter de Presidente g lider de la Junta Arectiua de la Cdmara, de
reconsiderar !/ reuoer el aanerdo ntimero 15G2O19, en donde se realiza una llamnda de
atencidn formal por el cumplimiento de las funciones d.el F)sml General, que es un 6rgano
independiente de la Juntn Directiua, U por ni.ngin motiuo estd sujeto a lo que disponga esta.
Que es lo que permite mantener uigente esa independencin de organos, A &ma tnl, tampoeo
puede recibir llamndas de atenci1n por escrito, o uerbales, o de analquier otra formn o
nafuraleza por esta o analquier Junta Dirediua. Al ser usted el firmante de tal notn de
amonestacidn, es responsable por su contenido. Segurtdo: A lo que lleua su gestidn como
Presidente, han habido otros actos que merecon su eualuaci1n por Lutber sido denunciados, de
falta de 6tiut g liderazgo, asi como acciones o falfu" de estns que reuelan negligertcin g un
comporta.miento incorredo. En la sesiin de Juntn Directiua del 25 de junio del ano en cltrso,
se presenta un notifi.u"dor con la intenci6n de notificar a la Cdmara de una resolucidn judicial,
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A usted no solo se negd a recibirla como es debido, sino que busco la. asesoia del sefi.or Josd
Miguel Parras, quien no formn parle de la Junta Directiua, ni es abogado; en todo mso, lo
corredo hubiera sido recibir la notifi.m"cidn 17 pasdrsela al Abogado de la Cdmara para lo que
mlresponde. En este mes de julio se celebrard IV Congreso de CILA en la Republim de
Uruguag, g a usted se le hn escrito dos ueces de parte del Presidente de la asociacidn uruguaya
de mnedores de bienes raices, sin que se hnga dignado a contestarle personalg directamente
como debe de hacerlo un presidente ante la inuitaci1n de otro presidente que lidera una
asociaci1n como la nuestra. Todo euento relacionado con bienes raices debe de ser aualado
por la Cdmara, como institttci1n reguladora de los corredores que formnmos parte de ella. Sin
embargo, usted asisfid A se present6 coma Presidente de estn asociaciin en un euento
intemacional organizado por la seflora Ana Segdi l,6pez, con pleno conocimiento de que dicho
euenta na se aual6 por medio de los rnnales correspondiente, y en contra con las politicas de
la Cdmara, end"osando con ello conductas contrarias al beneftcio de la Cdmnra g los drganos
que la mnforman, como es el Capitttlo Intemaciona.l. Tambi€n ha denotndo informalidad cott
la no participaabn en reuniones g euentos internocionales imporlantes de NAR g CII,A,
argumentando no @nocer el protocolo g la dtica intemacional, mdxime considerando los
acuerdos g pactos que tenemos coma asociaci1n con estas dos instituciones, lo que nos hace
socros. In funcidn y liderazgo de un presidente debe de tener la capacidad de tomar decisiones
en los momentos mds determinantes g ser firme en ello. A lo largo de este peiodo presidencial
en un sin nrimero de omsiones usted le ha estndo pasando informacidn a la asociada Ida Luz
Holdridge para que elln tome las decisiones por usted, ast como querer manipular su labor un
el "pobrecito', fruU arraigado en la cultura costarricense, puesto que todo concejo, comentario,
critim o discrepancin resulta ser "bullyng' en su antra. Tambidn welue a traer a la mesa la
disansi6rt aanerdos que ga estdn firmes, lo que impide el auanzar mrrectamente. Sumndo a
lo anterior, se le acham mnstnntes llegadas tardias a reuniones y sesiones, argumentnndo
que tenia asuntos personales o de rrcgacios, o que a usted no le pagan por el puesto, lo que
contrauiene con el buen funcionamiento de la Cdmara. Ante la solicitttd expresa de la Sra.
afelia Lllloa, coordinadora del Comitd Intemacional, la Fiscnlia General corruoc1 una audiencia
para el dia proximo pasado, jueues 6 de junio de los corrientes, cort la intenciin de analizar
aspectos de interds U preocltpaci1n de este comitd, y el dia de ls sesidn se alega que usted se
escondi6 en la aficina de la Presidencia para no participar en tal reuni6n, siendo su presencia
de uitat impoftnncin para la solicitanfie. Tambi2n se le achaca el inanmplimienta de aanerdos

firm.es de la Juntn Directiua, partianlarmente el acuerdo nimero 153-2019, en donde la Junta
Directiua acord6 que todo s)rso a lleuar a ubo por parte de la Cdmara el dia B de julio del afio
erl a)rso, sin tener esa aprobaci1n preuia, incumpliendo mn lo que la misma Junta Directiua
determina. atro aspecto que se le acham, g de igualfolrna, que inanmple con aanerdos ftrmes
de la Junta Directiua, fue el lwcho de que no quiso firmnr el finiqrito acordado con la empresa
de seguridad que tenia a ffirgo el monitoreo de lc.s instalaciones de la Cdmara, corno le
correspondia en rdz1n d.e su anrgo. Tercero: El Presidente de la asociaci1n es la mbeza
jerdrquica y es el representante _iudicial y ertrajudicial ante propios g terceros. Desde el punto
de uista administratiuo, su proceder ha utusado problemas a la Cdmara, A paso a detnllarle:
1. En la acfualidad se desconorn por parte de la gerencia si en el Bana Nacional se enqtentra
debidamente actualizado los datos d"el nueuo apoderado de la asociaci1n, como eshtuo
ocurriend.o en el BAC San Jos6, A que apenas recientemente se hizo el utmbict respectiuo. 2.

Usted como Presid.ente dispuso que no iba a firmar cheque alguno hasta tanto el seftor Luis
Fernando Gdmez los firme en su mndiciiln de Tesorero, dudando de las gestion de todos los

funaonaios administratiuos, comenzando por nuestro Gerente, lo que produce una tardanza
d.e hastn tres dias y en omsiones se hn dado el mso que aun can la firma del Tesorero se ha
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reusado filTnar cheques, o inclusiue se tm tenido que enuiar a. un meftsajero a donde usted se
encuentre para firmar un cheque, prouo&ltdo un gasto injustificable paro estn asociaci1n. En
los puesfos de direccidn se debe atmplir con lo que se encomierLda, y si es una tarea tediosa,
es parte de sus obligaciones por el cnrgo que funge. 3. Asi camo el Presidente de la asociaci6n,
el Gerente en funci1n tambidn tiene obligaciones E)e Glmplir para la correcta direccion
administratiua en beneficio de la Cdmara y sus asocindos; sin embargo, le ertcomiendan al
Gerente labores como la idenfficrtcidn y seguimiento de fecha de interds, como podrta ser
feriados, D{a de la Madre 11 otros, con la intensi6n de hacer los artes para los comunicados
oficinles de la Presidencin; podrta resultar insignificante, pero ante un cintulo imporlmte de
funciones que tiene el Gerente, estas situaciones son una pdrdida de tiempo, teniendo temas
en agendn mrt,s releuantes que deben ser necesarinmente atendidas por la Gerencia General
amo lo son la programaciin de nueuos cursos de mrredurias, conuenios mn entidades
firmncieras, asesoramiento a los afiliados sobre el Impuesto al Valor Agregado. 4. En uarias
oaasiones usted le hn solicitado lleuar a mbo conuomtorias de inuitados a sesiones de Junta
Dirediua, contrauiniendo on un aanerdo tomado en su mnndato, que toda irwitacidn de este
tipo debe ser preuiamente del conocimiento g aprobacidn de la Junta Directiua, conociendo de
antemanto el tema a tratar con el inuitndo. 5. Usted tambidn ha usado tiempo efediuo laboral
de la Gerencin g de recLLrsos de la Cdmara can la solicihtd de asesoria legal para ser defendido
del "bullgng" al que se ha ui,sto expuesto por su cargo de Presidente. Cuarto: Este traslado de
dtrgos se fundamenta por lr's denunciaq y testimonios de los miembros de Junta Directiua,
Mary Anne Weston Murillo, Nelson JimdnezTfejos, Luis Femando G6mezUloa, Karolinn Salas
Vega, g los asociados, Juan Carlos Majano, Katlga Esquiuel, Ofelin Uloa Aluarado, Walter
Miranda, Luis Enique Morera, asi como las actas g agendas de Junta Directiua desde el mes
de febrero a la fechn. En consid,eraci6n a todo la mani&stado. se le da el d.ebido
trasla.do de canFos p
UAAU,BS. asi mmo apoftar toda la prueba documental o testimonial que mnsidere pertinente
para refutar lo aqui escrito_y denunciado. Me permito informarle, que de nnformidad con lo
que establece el articulo 43 irtciso K_de nuestros estahttos, el presente proceso serd del
conocimiento de la Asamblea General Ertraordinario que se celebrard al efecto, para que esta
se pronuncie al respecto. San Jos6, B de julio del ano 2019. Marta Marcela Fonsem" Ctnuarrta
Fiscal General"_Concluye la Sra. Marcela Fonseca, indicando que repartio unas hojas a los
asociados que son cartas que el Sr. Luis Manuel Castro ha enviado, la ultima de ellas, a la
Sra. Marisol Orozco, Secretaria de Actas, solicitando que ponga en un acta una situacion
que no se dio y una carta que el envi6 al abogado. La Sra. Ofelia Ulloa indica que Fiscalia le
solicito que hiciera una declaraci6n internacional. A principios de aflo, el grupo Integracion
fue creado pa-ra traer con sus posibles candidatos a la nueva Junta Directiva de la C6mara
la transparencia, €tica, honestidad, conocimiento y el compromiso de ejecutar un plan de
trab4jo creado por el grupo que considera excelente. Se crearon comisiones y directores de
sus comisiones pa-ra que ellos fueran responsables de sus tareas y obtener resultados a corto
plazn. Para que una C6mara sea positiva, progresiva y proactiva, debe tener muy buen
liderazgo de su presidencia con 6tica, conocimiento, honestidad, compromiso de la funcion
y del tiempo requerido m6s el entendimiento del gremio nacional e internacional. Viene a
defender el ro1 de Presidencia que la C6.mara detre tener ya. Despues del exitoso Congreso
de CILA que se tuvo en Costa Rica en el 2018, no se puede retroceder; sin embargo, nuestra
C6mara se encuentra en un caos donde no hay progreso por la inoperancia y falta de
liderazgo de presidencia y ialtas de asistencias de las Juntas Directivas ds algunos de sus
miembros, lo que indica lafaltade responsabilidad y compromiso de los mismos. Agrega que
se ha dirigido como Directora Internacional a la Junta Directiva de la Camara y a su Fiscal,
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haciendo las observaciones necesarias para poder corregir los flaltantes y falta de etica y
compromiso de presidencia con la Comision Internacional. El Presidente de la Camara debe
tener la personalidad, presencia, ser vocero con conocimiento y estar al dia con las noticias
del gremio nacional e internacional. Tener siempre ese "sombrero presidencial" presente en
su actuar como una etica honorable para que sea un representante digno de la CCCBR,
hacerse sentir como presidente y tener la comprension y conocimientos necesarios de su
funcion. A continuacion, puntuaJizavarios puntos recientes que indican las carencias de
presidencia. 1. Durante la Asamblea en que se eligio Presidente al Sr. Luis Castro, rec};razn
e irrespeto la "Comision Internacional" a como se habia acordado en el grupo de Integraci6n
y desde ahi confrontando las decisiones que el grupo habia tomado al respecto. Ahi demostr6
que su campafla de acuerdo con nuestro plan ya no valia nada, como los politicos que
prometen y cuando quedan elegidos cambian de parecer. 2. Lamentablemente por su falta
de entendimiento y capacidad para con su rol de presidente, se aprovechan otros colegas,
para ma.nipularlo. 3. Hace enfasis en que su opini6n es sobre el rol que debe tener el
Presidente de la Camara como representante legal y el irrespeto a la CCCBR y al Capitulo
InternacionaT. 4. Informalidad del Presidente de la CCCBR a reuniones importantes que
declina con excusas no vdlidas (reuni6n de asesores y con el Lic. AdriAn Fern6ndez9 y la no
participacion a eventos internacionales de NAR y CILA en donde su presencia como
Presidente es necesaria. Dice no conocer el protocolo y la etica internacionales. Esas excusas
de parte de un presidente no son validas, no puede decir que desconoce el proceder y los
acuerdos y pactos intemacionales que se tienen con NAR y CILA. Toda la informacion al
respecto se la envio al Gerente Sr. Carlos Zunigay a la Junta Directiva. El seflor Presidente
tiene falta de informacion y conocimiento sobre la etica internacional que como Presidente
le corresponde saber, ya que la Camara es socio bilateral de NAR y CILA. 5. El Capitulo
Internacional considera necesa-rio que la C6mara Costarricense de Corredores de Bienes
Raices, sea el ente de referencia de la industria inmobiliaria frente aI gobierno y las otras
cAmaras registradas del pais. Es una obligacion ser interlocutores con el gobierno y llenar
las necesidades de nuestro gremio y crear politicas que beneficien a los corredores; por tanto,
esta-r aJ dia con el acontecer politico y obligaciones tributarias que le competen al gremio. Se
deben crear sinergias entre las otras camaras con la creacion de las diferentes comisiones al
respecto para obtener un trabajo en conjunto y caminar de la mano pa-ra obtener las
practicas y reconocimientos deseados; por 1o tanto, se necesita un Presidente de la Crimara
que tenga liderazgo y el conocimiento para lograr las metas a nivel nacional e internacional.
El Sr. Adririn Mora Solano indica que, por un principio de equidad el seflor Presidente al
igual que lo tlizo la seflora Fiscal, debe presentar un resumen de la contestacion del traslado
de cargos. La Sra. Giovanna Molinari Vilchez somete a votacion conceder un tiempo de 10
minutos para que el Sr. Luis Castro exponga la contestacion a-l traslado de cargos.
ACUERDO: Por mayoria, se aprueba que el Sr. Luir Castro brinde un resumen de la
contestacion del traslado de cargos planteado en su contra por l,a Fiscalia. El Sr. Luis
Manuel Castro Miranda a solicitud de la Asamblea General, brinda un resumen de la
contestacion del traslado de cargos; sin embargo, la contestacion completa se transcribird
en la presente acta. 'rG,, G'yB 5A-067-2019, 11 deJulio del 2O19, Sef,ora Licda. Marcela
Fonseca Chavarria Fiscal General Cimara Costarricense de Corredores de Bienes
Raices CCCBR ASUNTO: CONTESTACION TRASLADO DE CARGOS A FISCALIA Y
PRBSBNTACION DE NULIDAD ABSOLUTA DE DICHO TRALSADO POR VIOLACION DE LA
CONSTITUCION POLITICA Y NORMATIVA LBGAL APLICABLE ASi COMO DE LOS
ESTATUTOS CCCBR.- Estimada senora Fiscal General: El suscrito Luls Manuel Castro
Miranda, carn€ de asociado 1309, en mi condici6n de Presidente de la CCCBR y con ocasion
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del traslado de cargos que de su parte como Fiscal General me envio comunicacion por correo
electronico el dia de lunes 08 de julio 2019 alas 18:49 horas, me permito indicar lo siguiente:
EL TRASLADO DE CARGOS DE LA FISCAL MARCELA I.ONSECA CHAVARRIA ES
ABSOLT,TAI}IENTE I{T,LO IIOR VIOLAR LA CONSTITUCI6il, NoRMATTA TEGAL
APLICABLE, ESTATUTOS DE LA CC:CBR SOBRT DER.ECHO DE DETENSA AL TEITER
ERRORES Y DEFEC"TOS GRAVES QIIE DEBEn SER SITBSAIIADOS DE PRF.IO El dia
martfs O9 de julio 2O19 me presente a las oficinas de la CCCBR, especial y particularmente
para solicitar como en derecho corresponde, COPIA DtrL EXPEDIENTE N' 001-2019 que se
relaciona con el Traslado de Cargos interpuesto en contra de mi persona en mi condicion de
Presidente de la CCCBR, para de esta forma ejercer mi derecho de defensa sobre los
diferentes hechos que han sido enumerados en dicho Traslado de Cargos y tener a la vista
las diferentes pruebas, documentos, informaci6n, etc. que han sido considerados pa-ra llevar
a cabo dicha gesti6n, para que asi pudiera ejercer de forma plena mi derecho constitucional
y legal, de acuerdo incluso a los propios Estatutos de la CCCBR, de defensa y audiencia
previa como corresponde en estos casos. Este mismo dia martes 09 julio 2Ol9 en la maflana
a las 10:15 horas, se me informo por parte de Carlos Zufiga Gerente Administrativo de la
CCCBR, que no ha recibido ningun documento alguno en ese sentido, sea virtual o en fisico,
de lo que igualmente se manifestaron Esmeralda Solis Rodriguez, Vivian Lata y Michelle
Alvarez que estaban ahi en la CCCBR. Mediante escrito CJ GyB SA 065-2019 y que fuera
entregado a la CCCBR para la Fiscal General, le solicite a ella de forma escrita y a la brevedad
posible como corresponde, que se me SUMINISTRARA ACCESO A DICHO BXPEDIENTE N'
001-2019 y asi obtener toda la documentacion, prueba e informacion relacionada, para de
esta forma revisarla en detalle y determinar con precision los alcances de los cargos que se
me atribuyen. Advirtiendole a la seflora Fiscal que en caso de que NO se contara con dicho
expediente N' 0O1-2019 en los tdrminos y condiciones que se exigen en estos casos incluso
por parte de la misma jurisprudencia de la Sala Constitucional y los Tribunales de Justicia,
aplicable a los casos de las asociaciones constituidas y debidamente inscritas como la
CCCBR, regidas por la Ley de Asociaciones, su Reglamento y Estatutos, QUE ASI SE ME
COI{TESiTARA por parte de ella como Piscal General, para proceder conforme derecho
corresponde y ante las instancias intemas de la CCCBR y extemas de control y fiscalizaci6n
aplicables a la CCCBR ante actuaciones de esta naturaleza de parte de la Fiscalia General.
Que todo ello lo solicit€ entendiendo que han sido tales los errores de procedimiento en la
tramitacion de esta gesti6n de traslado de cargos en mi contra, que aun al dia martes 09 de
julio 2019, se mantenian los defectos apuntados de NO tener acceso efectivo al expediente
ni a la documentacion ni a la prueba que sustentara este traslado de cargos, los cua-les
resultaban violaciones a mis derechos de defensa, debido proceso, claridad y exactitud en la
imputacion de cargos, aporte completo y con la anticipacion debida de toda la
documentacion que consta en el respectivo expediente levantado al efecto, el cual de paso
parala seguridad juridica que ello conlleva, es por todos conocido que dicho expediente, ya
sea en fisico o en digital o electronico, debe necesariamente esta-r debidamente ordenado
cronologicamente, foliadas cada una de sus hojas o pdginas que 1o conforman, indic6ndose
.y describi€ndose en el mismo las pruebas aportadas que han sido utilizadas por la Fiscal,
las pruebas ofrecidas que pudieran estar pendiente de evacuar, cada documento
debidamente firmado o certificadas las copias de los mismos, o al menos siendo idoneos para
ser utilizados como prueba, las declaraciones de las personas que se han manifestado sobre
el particular en la denuncia, el documento inicio que da origen al estudio de la Fiscalia
debidamente {irmado por la encargada de la misma, etc. Y es que todo ello es absolutamente
indispensable que sea cumplido como expediente donde constart los documentos e
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infonnaci6n anteriormente citada y en la forma antes descrita, para de esta forma referirme
en debida forma a los diferentes cargos citados, proceder con la revision de dicha
documentaci6n como corresponde, ver el resultado de la evacuaci6n de las pruebas que
fueran pertinentes, etc. No fue sino despues durante el dia 09 de julio 2019 y ante la
insistencia mia de que no tenia acceso al expediente que contaba la Fiscal para haber
realizado el traslado de cargos, que mediante correo electronico se me informa ese mismo
dia 09 julio 2019, en horas de la noche segun aparece de la copia adjunta (prueba 1), que se
me indica que puedo acceder al supuesto expediente administrativo donde deberia constar
dichos documentos utilizados por la Fiscal General para realizar el traslado. Una vez que
ingrese a la carpeta electronica seflalada por la Fiscal, muy lamentablemente me encuentro
con que en la misma aparecen una serie de documentos, informacion, copia de archivos,
correos, etc. que NO GUARDAN entre si ningun orden especifico ni cronol6gico ni de ninguna
otra naturaleza, ni mucho menos se encuentran debidamente foliados como deberia ser para
de esta forma resguardar la seguridad juridica y la defensa efectiva de mi parte de que luego
no se eliminar5,Ln documentos ahi existentes o m6s grave a0n, no agregaran, a partir de la
revision y posteriormente, nuevos documentos adicionales de los que no pueda referirme en
este plazo otorgado. Dado que ninguno de esos procedimientos, requisitos, formalidades se
han cumplido en este caso de traslado en mi contra, solicito y planteo de una vez FORMAL
RECURSO DE NULIDAD ABSOLUTA de dicho traslado de cargos en mi contra, y en su lugar
la Fiscalia proceda, como en derecho asi corresponde, a rectificar, subsanar y corregir
debidamente lo acA seflalado que adolece, no solo el traslado de cargos sino y sobre todo, la
debida confeccion del expediente en el que deberSn constar la informacion, documentos,
pruebas, etc" y en la forma que he descrito lineas atras, pa-ra que asi tengan la vaiid,ez,
resguardo, seguridad juridica minima requerida. Es muy importante tener presente que el
expediente no debe estar desordenado, ni tampoco incompleto entendi6ndose que debe estar
siempre debidamente ordenado, incluir todos los actos relacionados con la denuncia o
estudio que, como este caso lleva a cabo la Fiscalia de la CCCBR, y muy especialmente estar
accesible para la parte a la que se le estA realizando el traslado como es mi caso. En
consecuencia, el expediente debe encontrarse debidamente foliado, esto signilica que sus
hojas deben seguir un consecutivo num€rico, para mayor orden lo m5.s legibles posible
recomend6ndose utilizar herramienta para foliar, ya que los numeros son mas claros de esta
forma, pero sin perjuicio de foliar el expediente "a mano", aunque debe escribirse de manera
clara. Por lo tanto, no es de recibo que el expediente sea, como en este caso un expediente
electronico en una carpeta digital que contenga solamente un conjunto de archivos, hojas
sueltas, oficios, todos guardados en una serie de archivos o folder electronicos y sin orden
de ning0n tipo. Sino que, debe estar debidamente ordenado, foliado, completo y disponible
para quien se le realiza el traslado. Asi podre ejercer en debida forma mi derecho de defensa
y explicar en detalle cada uno de los ca-rgos que me han sido trasladados. En concreto:
deber6. la Fiscal General corregir y subsanar los yerros, errores y defectos graves que se han
detectado en el traslado, ajustando su conducta a la normativa vigente, debiendo actuar en
este caso de acuerdo con su investidura de Fiscal, a dichos procedimientos y requisitos,
respetando la normativa constitucional aplicable que ha sido sulicientemente desarrollada
por la misma Sala Constitucional y que es plenamente aplicable para estos casos de
traslados de cargos de una Fiscal dentro de una asociacion como la CCCBR, asi como a los
principios mds elementales del debido proceso y defensa efectiva que en casos como el
presente la misma ley y reglamentos aplicables a la CCCBR, Registro de Asociaciones
(actuando como ente fiscalizador de las asociaciones), y sus propios Estatutos preve
expresarnente. De no cumplirse con lo anterior, de no admitir el presente RECURSO DE



ASocrACr6N cAuann cosrARRrcENSE DE coRREDoREs or errrrrr$ di
i,-t '' t-- ''t 

'' '"': ""''t '" '"'
LIBRO DE ACTAS DE ASAMBLEA GENERAL DE ASOCIADOS'

NULIDAD ABSOLUTA DEL TRASLADO DE CARGOS y por la forma en que tiene archivado
electronicamente la Fiscalia el expediente de este caso 0001-20L9, y por ende no
permitirseme tener acceso a la informaci6n de manera completa del expediente, sea segura,
integra, ordenada y foliada, omisiones que por su tal gravedad me obliga a informar y
denunciar, formal y oficialmente, de tal situacion a los dem6.s organos internos de la CCCBR
(Junta Directiva, Asamblea de asociados, Tribunai de Etica) y extemos como las instancias
administrativas y judiciales competentes, para que sean dichas instancias las que conozcan
y resuelvan este tema, con las responsabilidades del caso por el actuar de la Fiscal. Esta
gestion inicial de NULIDAD ABSOLUTA DEL TRASLADO DE CARGOS y por la mala sino
nula confcccion del expediente relacionado, es congruente, consecuente y esl5" en plena
armonia con la doctrina constitucional que nuestra Sala Constitucional ha dispuesto en
casos reiterados de asociaciones, asi como de la legislacion nacional e internacional que
desarrolla ese principio del debido proceso, acceso a la informacion del expediente y prueba,
etc., para de esta forma poderme referir mas en detalle a la misma, y ejercer como
corresponde en derecho mi legitimo derecho de defensa dentro de un debido proceso
adecuado (veanse en ese sentido, entre otros, los siguientes votos de la Sala Constitucional
cuya jurisprudencia en estos casos son de acatamiento obligatorio erga omnes: Voto N"
L7g9-92 de a las once horas cuarenta y cinco minutos del primero de julio de mil novecientos
noventa y dos y en especial los siguientes a saber:

"(...) el derecho de defensa garantizado por el artianlo 39 de la Constitucidn
Politica A por consiguiente el princtpio d.el debido proceso, contenido en el
articulo 41 de nuestra Carta FYndamental, o mmo suele llamdrsele en dodrina,
principio de "bilateridad de la audiencia" del "debido procesa legal" o "principio
de contradiccidn" A que para una maAor mmprensi6n se ha sintetizada asi: a)
Notifiutciin al interesado del utrdcter y fines del proccdimiento; b) d.erecho de
ser otdo, g oportunidad delinteresado para presentar los argumentos y producir
lrzs pruebas que entienda pertinentes; c) oporhtnldad para el o'drnlnl,strado
d.e ptepanar su alegaci.6ln, lo que hrcluge necesario;mcnte el acceso a La
t4fomrccidra g a los anttecedent-es adrnini"sfra:tiuos, aincula.dos con La

cuestidn de que se trate; ch) derecho del administrado de hacerse representar

A asesorar por abogados, tdanims y otras personas mlifim.das; d) notificacion
adeanada de la decisi1n que dicta la administraci1rt g de los motiuos en que ella
se funde g e) derectn del interesado de reanrrir la decbiiln dictada. Tomen en
anenta los reanrridos que el derecho de defensa resguardado en el artianlo 39
ibidem, no s6lo rige para los procedimientos jurisdiccianales, sino tambidn para
analquier procedirniento administratiuo lleuado a utbo por la administraci6n
pibliut; A que necesarinmente debe ddrsele al accionante si. a bien lo tiene, el
derech.o de ser asisfido por un abogado, con el fin de que ejercite su deknsa
(...)." Sentencin 8594- 1 5

"al rto tencr el recurtente a su dislrosiclon g cora suftclentc antelacl6n,
la. pnrcba que result6 detenninante para sanr,cionar a la empresa
amparuda, se ato tmpedldo paratorrnul.ar los alegatos de descatgo que
estimara pettlnentes g, tr or ettde, eJercer una adecuada defensa no s6lo
de pteuio cL que se dictara el respeetluo dcto Jino,l del procedlmiento,
sino con postoioridad. a lf, emisifln de este itltimo. Bajo dicha
lntellgencla, este lYihuno,l Constif;.tclonal no tlcne duda que, en la
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especie, se h'tr.n trulnerado, flagrontemcnte, los derechos fundamentalcs
a l.a defensa g al debLdo prcceso", Sentenciq" 8594-15

Sala ha hecho hincapid en la. obligaci6n que ti.enen la.s asociaciones de
httelar el debido proceso, confortne lo dlspuesto por los numerales 39 g
47 de la Constltucton Politica, Wftt lo cual debe otorgarse a los
ersocicrdos una oudlr.ttcia en la que se tres lnlortnc en lonno clr;ra sobre
los hechos que se les tnr4llutant, de fonna tal que estos puedan ejercer
adecuadamente su d.erecla de defensa anttes de ser sancionados fii€ase
en ese sentldo la sentenciq ntimcro 2011-2827 d.e las 7O:28 del 4 de
nulnzo de 2OlI). Ver Sentencia No O18964-LS y en igua-l sentido las
Sentencias N" 2015 - O05277;2015 - 001254.-

La misma Procuraduria General, desarrollando aun mAs esta jurisprudencia de la Sala
Constitucional del debido proceso y forma en que debe tenerse el expediente base utilizado
para los traslados de cargos como el que ahora hace la Fiscal General, ha reiteradamente
dispuesto lo siguiente, en especial en su dictamen No. c-o86-oo8:
a)Con excepcidn de algunos doutmentos, tos legajos estd.n conformados por fotocopias
simples, muchas de ellas repetidas g sin orden cronologico. Al respecto hemos indicado: "Esta
Proanraduria ha sostenido en otras oca.siones qte el orden g la adecuada foliafiira del
expedierute administratiuo formnn parte de las garantias del debido pro@so.' (C-233-20O5 del
24 de junio). oLa garantta del debido proceso permite que el procedimiento funcione como un
medio idoneo para la producci6n de una uoluntad administratiua que, efectiuamente, sea justa,
tanto para los fines que persigue la Administracidn en st misma, como para la proteccidn de
los derechos constitucionales del administrado. Parte de esa garantia de debido proceso radim
en el hecho de que el expediente anmpla catT cierlos requisitos fsicos, tales como estar
compilado en fdlder, ampo o carpeta; que en 6l consten, en orden cronologico, todos los
document,os que se presentaron por parte del administrado o hagant sido agregados por la
Administraci1n; entre otros. El inanmplimiento de esos requisitos, tal y como lo ha seflalado en
otras oporfrinidades esta Proanraduria, puede aparejar la uiolaci1n a los principios del debido
pra@so. A manera de ejemplo, en nuestro dictamen C-158-2OOS del 28 de abril de 2005,
indicomos que el expediente administratiuo debe contener toda lo doanmentacidn relatiua at
caso que se inuestiga A que, ademiq debe responder a un esticto orden cronol6gico. Ello
forma parte de la garanttia constitucional a un debido proceso y de.recho de defensa, pues si el
expediente estd incompleto o desordenado, su c.ndlisis se difiatlta y puede prouocar
confusiones o equiuomciones en perjuicio del administrado. Ert otras palabras, esos
requerimientos trascienden el aspecto del orden (...) Por otra parte, como complemento de la
obtigacidn de mantener un expediente completo, ordenado cronolhgiutmente g debidamente
foliado, existe tambi€n la obligaci1n de dar certeza de su nntenido (...) Con el objeto de
garantizar el derecho de defensa efediua g del debido proceso, deben nnstor en el respectiuo
expedierfte los doanmentos que siruen defundamento a la pretensi6n anulatoria de un derecho
subjetiuo, g ademds los doanrnentos deben ser originales o copkts debidamente certificadas
por el 1rgano utmpetente para ello, hnciendo constar que es apin fiel g exada de su original,
que se ertcuentra en los archiuos de la erttidad gestionante.t (Dictamen C-29G2OO6 de 21 de
julio de 2006. En el mismo sentido pueden consultarse el C-211-2004 del29 de junio de 2AO4
g el C-161-2OO1 del 3O de mngo de 2O01)." (C-103-20O7 del 1A de abrif. Teniendo
conocimiento que la Fiscal ha solicitado la convocatoria a asamblea de asociados para la
presentaci6n de lo que seria su estudio en relacion con este tema, utilizando pa-ra ello como
base el numera-l 43 inciso k) de los Estatutos, igualmente cobra especial relevancia e
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importancia que dicho expediente y traslado de cargos sean debidamente coregidor y
subsanados en la forma antes descrita, toda vez que de no accederse con lo solicitado en
este Recurso de Nulidad Absoluta de traslados de cargos e inadecuada, incompleta,
equivocada y mala confeccion y acceso al expediente que ella ha dispuesto para dicha
gestion, igualmente me veria obligado como Presidente de la CCCBR y asociado de la misma,
a denunciar y comunicar en debida forma de ello ante dicha Asamblea de Asociados, y sin
perjuicio ante las demds instancias administrativas y judiciales competentes, todo con el fin
de que se tenga informacion certera, precisay completa del actuar al margen de la normativa
aplicable de dicha Fiscal, con las responsabilidades legales aplicables en estos casos. Pese a
lo anterior y con la finalidad de que conste mi posicion sobre el modo totalmente equivocado
de actuar de la Fiscal en este caso, procedo con solo lo indicado en el traslado de cargos y
con la informacion nada ordenada, ni foliada, ni identilicada puntualmente en cuanto a los
hechos a los que se refiere dicho traslado, a tratar de contestar dichos hechos en la siguiente
forma, con el objetivo reitero de que se acredite mi posicion al respecto, y sin perjuicio de
poderme referir a dichos hechos en debida forma, en el momento en que se corrijan los
trAmites que nos ocupan, se subsane el expediente al cual debere tener acceso como
corresponde y asi poder ejercer de la manera adecuada y segura mi derecho de defensa.
COIITESTACI6N DE LOS HEcHOs PRIMERO: De previo a referirme a los hechos que
enumera la Fiscal en el traslado de cargos, igualmente he de manifestar que la Fiscalia de la
CCCBR y en especial la Fiscal a su cargo, debe actua-r en el ejercicio de su competencia legal
dada por la Ley de Asociaciones y su Reglamento, cuyas atribuciones igualmente son
expresamente serlalada en nuestros Estatutos de la CCCBR- De ahi que ante una denuncia
de alg0n asociados o incluso de oficio de la misma Fiscal, la misma podra levar a cabo todos
aquellos estudios, investigaciones, requerimientos que son atinentes a su dmbito de
competencia y de los que esta Presidencia de la CCCBR y en especial quien suscribe, somos
absolutamente respetuosos y les debemos dar las respuestas e informacion que sean
pertinentes. Ello sin embargo no significa que, como en este caso, que si la Fiscal lleva a
cabo una serie de acusaciones (como incluso seria el traslado de cargos que ahora nos
ocupa), y SIN EL DBBIDO CUMPLIMIENTO DEL DEBIDO PROCESO y derecho de defensa
que corresponde, asi como SIN LA CONFECCION EN DEBIDA FORMA Y CONTENIDO de lo
que seria el expediente en el que constan las pruebas e informacion que estdn siendo
utilizadas para dicha gestion, estudio, trd,rnite de denuncia o traslado de cargos, esta
Presidencia y cualquier asociado afectado, ESTAMOS EN PLBNO DERECHO DE SOLICITAR
Y PRBSENTAR LOS RECURSOS DEL CASO, para que dichos defectos, errores, yerros de
tr6mites que, por sus alcancesy efectos, producen NULIDAD ABSOLUTA, deben previamente
ser enderezados a derecho; DEBIENDO INFORMAR ASi A LAS INSTANCIASY ORGANOS DE
LA CCCBR competentes y sin perjuicio de hacer lo propio a las instancias administrativas y
jurisdiccionales pertinentes para lo propio de cada una de ella y exigir en sus casos las
responsabilidades aplicables en caso de persistir en la acci6n que es violatoria de las norrnas
mAs elementales de la Constitucion Politica, normativa legal y reglamentaria y los mismos
Estatutos. Dentro de esa misma tesitura, si ante el ejercicio de la Fiscalia se llevan a cabo
una serie de acciones que incluso ha generado la emision del acuerdo de Junta Directiva a
que se refiere este punto Primero, a saber el ACUERIIO N" 156-19 en el que se le realizo una
llamada de atencion a la Fiscal por considerar el organo colegiado que estaba
extratimit6.,ndose en su accionar, igualmente ello deber6. ser objetado por la Fiscal, si asi lo
tiene a bien la misma, mediante los procedimientos y recursos correspondientes a los que
ella tiene pleno acceso y de los que se les deberS. debida respuesta por parte de las instancias
.y organos correspondientes. En todo caso hasta que se subsane, corrija y enderece el
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presente traslado de cargos y sobre todo, se individualicen, concreten e identifiquen con la
prueba y documentacion concretas que deberan constar en el expediente de la Fiscalia que
est6 sirviendo de base para este traslado, eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno
acceso al mismo una vez que se corrija el mismo, es que podr6. referirme a cada uno de esos
aspectos y los dem6.s que de una u otra forma he tratado de referirme, pese a la forma
violatoria y falta de toda tecnica legal que ha sido elaborado este traslado y la su expediente,
sabiendo ademAs sobre los hechos concretos que deberan referirse los testimonios de los
asociados a los que se refieren dicho documento.- SEGUI{DO: Inicia el enunciado de este
hecho la Fiscal en que ha habido otros actos que merecen una evaluacion por haber sido
denunciados, de falta de etica y liderazgo, asi como acciones o falta de estas que revelan
negligencia y un comportamiento incorrecto. Tal afirmaci6n evidentemente debe ser
rechazada de mi parte por falsa, por ser carente de elementos claros y objetivos, no ser
certera ni precisa ni circunstanciada, y sobre todo, por no existir ninguna prueba de ningun
tipo que sea calificada como idonea para que sirva de fundamento para la misma y que ni
siquiera ha sido incorporada debidamente en un expediente que, reiteramos, es totalmente
ayuno de los elementos m6s elementales para ser considerado como tal, conteniendo ademAs
los errores, yelTos y violaciones de la Constitucion, de la ley, reglamento y Bstatutos que ya
han sido descritas en el primer aspecto de este escrito, ampliamente desarrollos por la misma
jurisprudencia de la Sala Constitucional aplicable a las asociaciones segun los precedentes
citados. En todo caso hasta que se subsane, corrija y enderece el presente traslado de
cargos y sobre todo, se individualicen, concreten e identifiquen con la prueba y
documentacion concretas que deberAn constar en el expediente de la Fiscalia que estA
sirviendo de base para este traslado, eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno
acceso al mismo una vez que se corrija el mismo, es que podrr{ referirme a cada uno de esos
aspectos y los demAs que de una u otra forma he tratado de referirme, pese a la forma
violatoria y fatta de toda tecnica legal que ha sido elaborado este traslado y la su expediente,
sabiendo adem6.s sobre los hechos concretos que deber6n referirse los testimonios de los
asociados a los que se relieren dicho documento.- Particularmente sobre los siguientes sub-
hechos del Segundo tenemos: 1.- Es falso en la forma que lo expone la Fiscal por lo que se
debe rechazar amen de que por las violaciones que han sido descritas en cuanto a la forma
en que se ha confeccionado y brindado acceso al expediente donde pudiera constar algo
sobre este punto, a todas luces resultaria absolutamente NULO y carente de validez por las
razones que se han desarrollado sobradamente en lineas atr6s. Aun asi, es dable indicar que
ese dia, este servidor se encontraba presidiendo la respectiva sesion de Junta Directiva, por
lo que de pronto fui solicitado salir por la seflora Marcela Fonseca, Fiscal, debido a que en
la recepcion se me requeria. Un seflor sin identificarse ante mi como notificador, estaba
dejando en la recepcion un documento de Recurso de Amparo y la Fiscal me exigia que 1o

recibiera esta servidor y no la Recepcionista la seflora Esmeralda Solis, por lo que esta
actitud me parecio extraia de parte de la Fiscal, ya que este servidor no tenia conocimiento
de lo que se trataba sobre el documento a recibir, entendiendo que lo usual y correcto es que
fuera en la recepcion la que recibiera todos los documentos por parte de la correspondencia
dirigida a la CCCBR, estuviera o no presente en dichas instalaciones el Presidente de la
CCCBR. Prueba de ello 1o constituye la serie de notificaciones que se han dado en el pasado
y que incluso se realizan en las dem5"s entidades, piblicas o privadas, trat6ndose de
notificaciones judiciales o de otra naturaleza. Al revisar dicho documento y ver que se
trataba de un Recurso de Amparo interpuesto contra la CCCBR por parte del asociado Juan
Carlos Majano, este servidor aprovecho que en ese preciso momento salia de una reunion
de la Comision de Proyecto de Ley el seflor Jose Miguel Porras, quien fuera Presidente de la
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CCCBR aflos atr6s, y le consulte sobre el particular, sabiendo que se trataba de un Recurso
de Ampano No.19-010033-0007-CO PROCESO RECURSO DE AMPARO DEL SR. JUAN
CARLOS MAJANO MEDINA CONTRA LA CAMARA COSTARRICESE DE CORREDORES DE
BIENES RAICES Debo indicar que el seflor Porras ha sido Expresidente de la CCCBR, con
una excelente gestion, por lo que a 6l ni a este servidor se nos podria cuestionar haber
realizado una consulta de este tipo, m6xime ante la insistencia de la Fiscal de que tenia que
ser este servidor quien recibiera este documento, cuando es lo cierto y lo normal incluso a
nivel normativo, que puede ser la Recepcion de la CCCBR, la que reciba toda la
correspondencia y comunicaciones de este tipo. El seflor Porras me sugirio e indico que no
habia problema en recibir dicho documento, de inmediato procedi a pedirle al seflor que era
un Notificador del Poder Judicial que se identificara ante mi con su carne, esto, para una
vez identificado recibirle el documento, ya que no lo habia hecho antes con su carne y asi
procedi a recibir el mismo, de inmediato se lo entregu6 a la seflora
Esmeralda Solis, Recepcionista de la CCCBR para que le diera el tr6mite interno respecLivo
y me reincorpore nuevamente a la sesi6n de Junta Directiva a cumplir con el mandato de
los asociados, cual es, vela-r por los intereses de la institucion. Evidentemente por la
naturaleza del Recurso de Amparo de un asociado dirigido a la CCCBR y estar pendiente de
resolver por parte de la Sala Constitucional, dado el derecho a la intimidad que se debe
respetar en estos casos, no se considera oportuno aun remitirselo a la Fiscalia hasta que
dicho recurso sea finalrnente resuelto mediante sentencia o voto firme. En todo caso hasta
que se subsane, corrija y enderece el presente traslado de cargos y sobre todo, se
individualicen, concreten e identifiquen con la prueba y documentaci6n concretas que
deber6,n constar en el expediente de la Fiscalia que estA sirviendo de base para este traslado,
eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno acceso al mismo unavez que se corrija el
mismo, es que podra referirme a cada uno de esos aspectos y los dem6s que de una u otra
forma he tratado de referirme, pese a la forma violatoria y falta de toda tecnica legal que ha
sido elaborado este traslado y la su expediente, sabiendo ademds sobre los hechos concretos
que deber6n referirse los testimonios de los asociados a los que se refieren dicho documento.-
2.- Es falso en la forma que 1o expone la Fiscal por lo que se debe rechazar amen de que por
las violaciones que han sido descritas en cuanto a la forma en que se ha confeccionado y
brindado acceso aI expediente donde pudiera constar algo sobre este punto, a todas luces
resultaria absolutamente NULO y carente de validez por las razones que se han desarrollado
sobradamente en lineas atrAs. Aun asi, es dable indicar que con respecto a este punto debo
decir, que el seflor Carlos Zufliga dicho dia me llamo por la via telefonica, cuando este
servidor me encontraba manejando mi vehicuio y me indico que a la seflora Ofelia Ulloa,
Directora de la Comision Internacional le urgia que le contestara directamente a ella, en el
sentido de si este servidor podia o no a ir al IV Congreso Internacional en la Republica de
Uruguay. Este servidor le pidio al seflor Carlos Zurtiga, Director Administrativo de la
CCCBR, dada la urgencia de la seflora Ofelia Ulloa, que me hiciera el favor de contestarle de
que este servidor no iba a poder asistir dicho congreso, ya que la CCCBR no tenia
presupuesto para pagar el viaje del Presidente de la CCCBR, aunque este servidor
consideraba importante poder representar a la CCCBR, pero por un asunto presupuestario
y de estatutos no era procedente en estos momento asumir este tipo de erogaciones. En todo
caso hasta que se subsane, corrija y enderece el presente traslado de cargos y sobre todo, se

individualicen, concreten e identifiquen con Ia prueba y documentacion concretas que
deber6n constar en el expediente de la Fiscalia que est5. sirviendo de base para este traslado,
eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno acceso al mismo urtavez que se corrija el
mismo, es que podra referirme a cada. uno de esos aspectos y los dem5"s que de una u otra
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forma he tratado de referirme, pese a la forma violatoria y falta de toda tecnica legal que ha
sido elaborado este traslado y la su expediente, sabiendo ademds sobre los hechos concretos
que deber6n referirse los testimonios de los asociados a los que se refieren dicho documento.-
3.- Es fa-lso en la forma que lo expone la Fiscal por lo que se debe rechazar amen de que por
las violaciones que han sido descritas en cuanto a la forma en que se ha confeccionado y
brindado acceso al expediente donde pudiera constar algo sobre este punto, a todas luces
resultaria absolutamente NULO y carente de validez por las razones que se han desarrollado
sobradamente en lineas atr6rs. Aun asi, es dable indicar que sobre lo dicho por la seflora
Fiscal en el sentido de que "Todo evento relacionado con Bienes Raices debe ser avalado por
la camara como institucion reguladora de los corredores que formamos parte de e11a...,

reitero que sobre este punto la Fiscal se extralimita en su denuncia. La CCCBR no es un
ente regulador de las actividades privadas ni puede limitar el acceso de capacitacion a sus
asociados a nivel privado, sean estos directores o no por recibir cursos, talleres o
bien universidades dentro cle este pais o fuera de 61. Igualmente tampoco puede limitar el
desarrollo empresarial de los asociados si estos desean brindar cursos fuera de la CCCBR.
En relacion con este punto debo indicar que a la asociada la seflora Ana Seidy L6pez Leon,
Expresidenta de la CCCBR, queriendo ofrecer capacitaciones gratuitas de car6cter nacional
como internacional ante la CCCBR, este sewidor le envi6 un correo indic6ndole que si estas
eran de tipo internacional, debia coordinarlas con la seflora Ofelia Ulloa, Directora de la
Comision Intemacional de la CCCBR y si eran de tipo nacional, debia coordinar con el seflor
Luis Fernando G6mez, Director de la Comision Educacion y Capacitacion, en ambos casos
debia indicar cua{ era el Enunciado del taller o curso y cuales los temas a tratar para dar
autorizacion a su solicitud. Bn ambos casos la asociada Lopez leon no indic6 lo que se le
pedia, ya que el enunciado y los temas a desarrollar son un requisito ineludible para ofrecer
una capacitaci6n en nuestra instituci6n, por 1o que no se le dieron las facilidades para
brindar la capacitacion solicitada en la CCCBR. Bl dia martes 11 de Junio del 2019, este
servidor despues de haber presidido la respectiva sesion de Junta Directiva, al ser las 8 p.m.,
aproximadamente recibi una llamada telefonica de la asociada Ana Seidy lipez indicardo
que se iba a brindar un taller de capacitacion denominado: "Mostrar Propiedades conExito",
en un condominio ubicado en el Alto de las Palomas y que me invitaba a titulo personal, en
forma gratuita, a lo que respondi que como parte de un Programa de Capacitacion personal
de Tecnologia y Bienes Raices y que como cada dia se aprende algo nuevo para dar valor a
lo que uno reaJiza como profesion, le agradeci y le confirm€ que con mucho gusto asistiria
para el dia Jueves 13 de Junio del 2O19 a las 9:OO a.m. La capacitaci6n fue de un alto valor
formativo y la expositora la seflora Ilonka Castillo, conferencistay capacitadora internacional
en el campo de los Bienes Raices, nos ofrecio orientaciones altamente profesionales,
aprovechando que su esposo estaba ofreciendo una consultoria en Costa Rica. A este Taller
formativo asistio ademS.s la seflora Giovanna Molinaris, Vicepresidenta de la CCCBR, el
seflor Domingo Coppola, Director de la CCCBR, quien ademS.s indico en reunion de Junta
directiva que a el se le habia invitado y no pudo asistir por asuntos de trabajo, pero no veia
nada malo en recibir dicha capacitaci6n. Adem6.s asistieron otros corredores asociados y
otros que no lo son, por lo que los invite a estos ultimos a unirse a la familia de la CCCBR.
Debo orientar adem6"s a la seflora Fiscal en relacion a lo que indica que el Capitulo
Internacional es un 6rgano de la CCCBR., en el sentido de que en realidad lo que existe en
la CCCBR es la "Comision Internacional", en este momento, de la cual, la seflora Ofelia Ulloa
es la Directora de la misma. Ya que los cambios en los nuevos estatutos no eslAn inscritos
en a nivel de registro y habria que hacer una asamblea para su nombramiento. Sobre ello es

relevante que se aporten correos enviados por la Fresidencia y la Gerencia a Ana Seidy
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relacionados con los requisitos para ofrecer la capacitaci6n. . Correo Presidencia . Correos
Carlos Zufiiga, Director de la CCCBR . Correos respuesta Ana Seidy. . Adjuntar carta de
Geovanna Molinaris dirigida a J.D. de la CCCBR, acerca del entrabamiento de la J.D. En
todo caso hasta que se subsane, corrija y enderece el presente traslado de cargos y sobre
todo, se individualicen, concreten e identifiquen con la prueba y documentaci6n concretas
que deberiin constar en el expediente de la Fiscalia que estA sirviendo de base pa-ra este
traslado, eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno acceso al mismo una vez que se
corrija el mismo, es que podr6 referirme a cada uno de esos aspectos y los demds que de
una u otra forma he tratado de referirme, pese a la forma violatoria y falta de toda tecnica
legal que ha sido elaborado este traslado y la su expediente, sabiendo adem6s sobre los
hechos concretos que deber6n referirse los testimonios de los asociados a los que se relieren
dicho documento .- 4.- Es falso en la forma que lo expone la Fiscal por lo que se debe rechazar
amen de que por las violaciones que han sido descritas en cuanto a la forma en que se ha
confeccionado y brindado acceso al expediente donde pudiera constar algo sobre este punto,
a todas luces resultaria absolutamente NULO y carente de validez por las razones que se
han desarrollado sobradamente en lineas atras. Aun asi, es dable indicar que la seflora Fiscal
menciona que este servidor ha demostrado informalidad aI no participar en reuniones y
eventos internacionales de NARY CILAy que no conozco el protocolo y la etica internacional.
He asistido invitado por la asociada Ana Seidy l-apez, Expresidenta de la CCCBR, en el Hotel
Real Internacional a eventos de esa naturaleza estando este servidor en los mismos y de lo
que incluso es viable acreditar por la misma Ana Seidy Lopez. A las dos
reuniones convocadas en la casa de la comision internacional (no es obligacion del
presidente asistir a todas las reuniones de las comisiones que se forman y menos si no se
realizart en las instalaciones de la cdmara), la seflora Ofelia Ulloa, Directora de la Comisi6n
Internacional, no asisti ya que la seflora Ulloa en fecha 7 de Junio del 2019, convoco a una
reunion del comision internacional de 10:00 a.m. a 12 M.D. en la CCCBFR, a la cual, este
servidor si asistio, siendo que la seflora Ulloa presento el resultado de las dos reuniones que
habia realizado en su casa de habitacion. Debo indicar, que a pesar de que la seflora Ulloa
ha estado aI frente del Comit€ Internacional en el pasado y actualmente en la Comision
Internacional, y ha estado en eventos internacionales en representacion de la CCCBR, que
ella ha recibido con los miembros de la CCCBR, se le solicito que ofreciera esas
capacitaciones de protocolo y etica y manifesto que si lo iba a realiz,ar, por lo que quedamos
a la espera de los mismos. En todo caso hasta que se subsane, corrijay enderece el presente
traslado de cargos y sobre todo, se individualicen, concreten e identifiquen con la prueba y
documentacion concretas que deber6n constar en el expediente de la Fiscalia que esl6.
sirviendo de base para este traslado, eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno
acceso aJ mismo una vez que se corria el mismo, es que podrA referirme a cada uno de esos
aspectos y los demds que de una u otra forma he tratado de referirme, pese a la forma
violatoria y falta de toda tecnica legal que ha sido elaborado este traslado y la su expediente,
sabiendo ademAs sobre los hechos concretos que detrerAn referirse los testimonios de los
asociados a los que se refieren dicho documento.- 5,- Es flalso en la forma que lo expone la
Fiscal por lo que se debe rechazar amen de que por las violaciones que han sido descritas
en cuanto a la forma en que se ha confeccionado y brindado acceso al expediente donde
pudiera consta-r algo sobre este punto, a todas luces resultaria absolutamente NULO y
carente de validez por las ra.zones que se han desarrollado sobradamente en lineas atr6s.
Aun asi, es dable indicar que con relacion a que este servidor de que le pasa informacion a
la asociada lda Luz Holdridge, debo manifestarle que una vez mAs demuestra una opinion y
afirmacion que no es de recibo por parte de la Piscal y hacia esta Presidencia. A traves de



esta Junta Directiva se puede demostrar la forma en que quieren separar a la seflora
Holdridge de la CCCBR, lo que evidentemente no corresponde en los terminos que lo ha
descrito y accionado la Fiscal, tanto que se puede ver 1o consignado en la Sesion
Extraordinaria numero 1264-2OL9, realizada el 30 de Abril del 2019, en el que se indico
.ACUERDO 156-2019: Por unauimidad se aprueba realizar una llamada de atenci6n por
escrito a la sefiora Fiecal Marcela Fooseca, por ortralimitarse elr sua fuacionef."
Igualmente se debe llamar La atencion que la referencia que realiz,a la Fiscal sobre las
funciones de la Fiscalia, ademAs de las que le da los Estatutos de la CCCBR a ella, se debe
tener la prudenciay asesoramiento del caso a nivel legal en cuanto al uso que la misma hace
de la Ley de Asociaciones Solidaristas y en particular de su Articulo 52 que refiere al codigo
de comercio articulo 197, donde dice vigilar ilimitadamente y en cualquier tiempo las
operaciones, utilizando el inciso i y j del articulo 197 del Codigo de Comercio, para de alguna
forma justificar que ella puede hacer esa audiencia de la seflora Ofelia, cuando en correo de
invitacion a esa audiencia, el suscrito le hizo ver que las atribuciones del Fiscal se referian
al articulo de los estatutos de la cAmara de acuerdo con los articulos aplicables entre ellos
el 63. Sobre el tema a que hace referencia la Fiscal del bullyng hacia mi persona es un tema
que evidentemente debere referirme t)rralvez que se subsanen y corrijan los yerros, errores y
faltas que acarrean la nulidad de este traslado de cargo, para incluso bajo esa misma
formalidad y seriedad, me reserve acudir a otras instancias administrativas y
jurisdiccionales a solicitar las responsabilidades del caso a la sertora Fiscal. En todo caso
hasta que se subsane, corrija y enderece el presente traslado de cargos y sobre todo, se
individualicen, concreten e identifiquen con la prueba y documentacion concretas que
deber6n constar en el expediente de la Fiscalia que eslA sirviendo de base para este traslado,
eso si, debidamente ordenado, foliado, y con pleno acceso al mismo una vez que se corrija el
mismo, es que podr5. referirme a cada uno de esos aspectos y los dem5.s que de una u otra
forma he tratado de referirme! pese a la forma violatoria y falta de toda tecnica legal que ha
sido elaborado este traslado y la su expediente, sabiendo ademAs sobre los hechos concretos
que deberdn referirse los testimonios de los asociados a los que se refieren dicho documento.-
6 y 7.- Es falso en la forma que 1o expone la Fiscal por lo que se deben rcchazar amen de
que por las violaciones que han sido descritas en cuanto a la forma en que se ha
confeccionado y brindado acceso al expediente donde pudiera constar algo sobre este punto,
a todas luces resultaria absolutamente NULO y ca-rente de validez por las razones que se
han desarrollado sobradamente en lineas atr5.s. Aun asi, es dable indicar que en cuanto a
las supuestas llegadas tardias a reuniones y sesiones de Junta Directiva asi como las
seftaladas en el punto 7, consta en cada una de esas oportunidades las constancias y avisos
correspondientes en 1os que comunico las razones que mediaron en cada una para que asi
fuera, por lo que en su momento se aportar6n las constancias y pruebas relacionadas a este
tema, una vez que la Fiscal CORRIJA Y SUBSANE POR SER NULO ABSOLUTAMENTE este
traslado de cargos y sobre todo, revise en el expediente que deber6 confeccionar en debida
forma, las pruebas y documentos que sustentan este hecho. Cualquier referencia que
quisiera reaJinr sobre este tipo, sin que antes se resuelva de previo lo anterior,
evidentemente me ocasionaria una violacion al debido proceso y derecho efecto de defensa
que me causaria perjuicio en este caso. Este servidor ha enviado notas en las que justi{ico
no poder asistir porque tenia compromisos ya adquiridos con anterioridad. Incluso estuve
en sala de Presidencia media hora despues de que iniciara la audiencia atendiendo consultas
de la ex presidenta y de un miembro de junta directiva y tambien de una asociada que las
atendi6 en esa o{icina. A esa audiencia que se estaba dando ese mismo dia fueron invitados
via correo electronico 14 personas, la Fiscalia, adem6.s del abogado, la seflora Ofelia que
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estaba convocando los invitados. En todo caso hasta que se subsane, corrija y enderece el
presente traslado de cargos y sobre todo, se individualicen, concretfn e identifiquen con la
prueba y documentacion concretas que deberdn constar en el expediente de la Fiscalia que
esl6. sirviendo de base para este traslado, eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno
acceso al mismo una vez que se corrija el mismo, es que podrA referirme a cada uno de esos
aspectos y los dem6"s que de una u otra forma he tratado de referirme, pese a la forma
violatoria y falta de toda tecnica legal que ha sido elaborado este traslado y la su expediente,
sabiendo adem6.s sobre los hechos concretos que deberAn referirse los testimonios de los
asociados a los que se refieren dicho documento.- 8 y 9.- Es falso en la forma que lo expone
la Fiscal por lo que se deben rechazar amen de que por las violaciones que han sido descritas
en cuanto a la forma en que se ha confeccionado y brindado acceso al expediente donde
pudiera consta-r algo sobre este punto, a todas luces resultaria absolutamente NULO y
carente de validez por las razones que se han desarrollado sobradamente en lineas atrds.
Aun asi, es datrle indicar que la asamblea general extraordinaria donde la fiscal dio un
informe de la situacion de la cAmara y unos casos de acoso, por lo que la asamtrlea nombr6
una comision para investigar e informar a la junta directiva, siendo que en esta comision
estaba la fiscalia, la secretaria y el tesorero. Sin embargo el dia de la sesion extraordinaria
de Junta Directiva de1 29 de mayo 2019, esa investigacion no habia sido pasada a los
miembros de Junta Directiva, por 1o que el Presidente no tenia conocimiento de la
investigacion realizada. Mds aun a esa reunion de esa sesion de junta directiva no se pudo
presentar y puso la justificacion que no podia asistir por cuestiones personales, siendo que
la Secretaria firmo un finiquito del contrato con la empresa Cavas SA lo que realmente es
irregular dado que el unico que tiene y qu€ es apoderado generalisimo y representante de la
camara es el Presidente. Aun al dia de hoy en el expediente Cava SA no aparece el informe
que debi6 de haberse hecho y presentado a Junta directiva de la investigacion esa comision
nombrada por la asamblea. Por su parte el seflor Luis Fernando director de la comision de
Educacion y capacitacion incumplio el acuerdo 153 219 del acta extraordinaria nfmero 264
2019 de fecha 3O de abril 2019, al no promover las capacitaciones se le estaba solicitando,
toda vez era una necesidad que estaban solicitando los asociados. Al no haberse programado
esta charla, es que el seflor Presidente Luis Manuel Castro se toma la atribucion de aceptar
autorizar que la seflora Ana Seydi lipez para que diera dicha charla el 8 de julio para
beneficio de los asociados, charla a la que asistieron 30 asociados donde estaban presentes
tres abogados que pertenecen a nuestra asociacion tambi6n, siendo que charla fue
sumamente enriquecedora y se evacua-ron muchas consultas y dudas que tenian los
asociados. En todo caso hasta que se subsane, corrija y enderece el presente traslado de
ca-rgos y sobre todo, se individualicen, concreten e identifiquen con la prueba y
documentacion concretas que deber6.rr constar en el expediente de la Fiscalia que estii
sirviendo de base para este traslado, eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno
acceso aJ mismo una vez que se corrija el mismo, es que podr6 referirme a cada uno de esos
aspectos y los demds que de una u otra forma he tratado de referirme, pese a la forma
violatoria y falta de toda tecnica legal que ha sido elaborado este traslado y la su expediente,
sabiendo ademis sobre los hechos concretos que deber6n referirse los testimonios de los
asociados a los que se refieren dicho documento.- 9.- Es falso en la forma que lo expone la
Fiscal por lo que se debe rechazar amen de que por las violaciones que han sido descritas
en cuanto a la forma en que se ha confeccionado y brindado acceso al expediente donde
pudiera constar algo sobre este punto, a todas luces resultaria absolutamente NULO y
carente de validez por las razones que se han desarrollado sobradamente en lineas atr6s.
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Aun asi, es dable indicar que en Asamblea general ordinariay extraordinaria 131-2019 del
4 de matzo 2019 es la seflora Fiscal la que da un informe sobre resultados de la investigacion
reaJizaday hallaagos importantes referente a la junta directiva saliente y al estado en que se
encuentra en la CAmara (folio 24O del libro de actas de asamblea 131-2019), acuerdo tomado
por mayoriay que aprueba el nombramiento de una comision integrada por Marcela Fonseca
Chavarria, Mar5i Anne Weston y Luis Fernando G6mez, pa-ra que en el plazn de 30 dias
naturales analicen e investiguen todo lo referente al tema del contrato con la empresa KABAT
informando de ella a la junta directiva. En todo caso hasta que se subsane, corrija y enderece
el presente traslado de cargos y sobre todo, se individualicen, concreten e identifiquen con
la prueba y documentaci6n concretas que deberdn constar en el expediente de la Fiscalia
que estii. sirviendo de base para este traslado, eso si: debidamente ordenado, foliado, y con
pleno acceso aJ mismo una vez que se corrija el mismo, es que podra referirme a cada uno
de esos aspectos y los dem6s que de una u otra forma he tratado de referirme, pese a la
forma violatoria y falta de toda tecnica legal que ha sido elaborado este traslado y la su
expediente, sabiendo ademds sobre los hechos concretos que deberdn referirse los
testimonios de los asociados a los que se refieren dicho documento.- TERCERO Y CUARTO:
Igualmente son falsos los sub hechos que acd se detallan en los TERCERO Y CUARTO,
precisamente por ta forma que los expone la Fiscal, por 1o que se deben rechazar, am€n de
que por las violaciones que han sido descritas en cuanto a la forma en que se ha
confeccionado y brindado acceso al expediente donde pudiera constar algo sobre este punto,
a todas luces resultaria absolutamente NULO y carente de validez por las razones que se
han desarrollado sobradamente en lineas atres. Hasta que se subsane, corrija y enderece el
presente traslado de cargos y sobre todo, se individualicen, concreten e identifiquen con la
prueba y documentacion concretas que deber6rn consta-r en el expediente de la Fiscalia que
esta sirviendo de base para este traslado, eso si: debidamente ordenado, foliado, y con pleno
acceso al mismo una vez que se corrija el mismo, es que podr6. referirme a cada uno de esos
aspectos y los dem6.s que de una u otra forma he tratado de referirme, petr a la forma
violatoria y falta de toda t€cnica legal que ha sido elaborado este traslado y la su expediente,
sabiendo adem5.s sobre los hechos concretos que deberdn referirse los testimonios de los
asociados a los que se relieren dicho documento.- Luls Manuel Castro Miraadat
El Sr. Adrian Mora solicita que conste en actas que €l tambien fue excusado de participar en
la Comision de Proyecto de [ey, al igual que la Sra. Kattya Esquivel y que el Sr. Juan Carlos
Majano. El Sr. Rodney Zifiiga Barrantes consulta que es lo que prosigue, una vez conocido
la posicion tanto de la Fiscalia como la del Presidente. La Licda. Viviana Jimenez indica que,
de acuerdo aI inciso K donde se habla de las denuncias gue se interponen a cualquier
miembro de la Junta Directiva u organo, se dice que se someter6. a conocimiento. Aclara que
ella eslA en la asamblea para velar que todo se efectue a derecho conforme 1o establecen los
estatutos. Aclara que ella no conoce el fondo del asunto y no se puede pronunciar sobre ello.
La asamblea debe resolver sobre el fondo del asunto. El Sr. Adri6.n Mora Solano indica que
de acuerdo a lo manifestado por el seflor Presidente en su informe, donde dice que no se
presentaron correctamente las pruebas, no se folio el expediente, entre otros, como asociados
le quedan muchas dudas, por lo que presenta mocion para que el Gerente Administrativo de
un resumen desde el punto de vista de la administracion de la C6mara sobre 1o que est5"

sucediendo. l,a Sra. Presidenta a.i. somete a votaci6n mocion presentada por el Sr. Adri6'rt
Ferndndez. ACUERDO: Por Eayoria se aprueba que el Sr. Carlos Zfitfrilga, Gerente
Administrativo, briade un reaumen sobre 1o que esti sucediendo a nlvel admlnirtrativo
en la Cdmara de Corredores de Bienee Raice. El Sr. Jose Miguel Porras Mejias considera
que se estiL actuando mal, se est6.n haciendo cosas que no est6,n regidas por los Estatutos,



Y.a Que es ilogico el planteamiento que eslA efectuando la seflora Fiscal, pues el presidente
tiene derecho a consultarle a quien el quiera o c6mo se va a decir que el Presidente no tiene
derecho de decirle aI Gerente que mande una nota. Se debe ser imparcial y razonables.
La Sra. Griselda Lara lamenta la situacion que se esti presentando, pues mientras que se
esl6 viviendo la mayor reforma Fiscal del pais, los asociados han caminado solos, poryue la
Junta Directiva y la parte administrativa no pudieron organizar algo que los orientara, por
lo que es evidente que algo anda mal. Este afro la CRGARD hizo una iapacitacion sobri el
cambio de la reforma liscal y la Cdmara hizo una charla que no le ayudo en nada. Es
frustrante no tener un acompaflamiento de la CAmara. La Sra. Ana patricia Salas Morera
solicita el criterio de la Asesora Legal para saber que es lo que procede reaJizu por parte de
la asamblea. La Licda. Viviana Jimenez responde que de aiueido con el Articuio 34, inciso
K de los Estatutos se indica que la Asamblea conocerS. del traslado de cargos. Si deben
revisar muy bien la legalidad de lo que est6vr haciendo, desconoce en este traslrado de cargos
si hay pruebas, si se le otorga-ron las audiencias que habia que darle y demAs; sin embarlo,
es importante mencionarlo. En este inciso dice y la Asamblea decidira, pero no dice que de-be
decidir. Por otra parte, no sabe que tanto ha sido la investigacion que ha hecho la Fiscal
porque no le compete ella; sin embargo, consulta si el primer hecho de tos cargos es la Fiscal
en contra del Presidente por actuaciones de las que no estuvo conforme. 6Consulta si hay
algo de la Fiscal en contra del Presidente? De acuerdo al traslado de cargos expuesto. ta
Sra. Marcela Fonseca consulta quienes son los dos seflores con los que la abogada estaba
hablando porque fue despu€s que hablo con ellos que la abogada esta consultando esto.
La Sra. Viviana Jimenez indica que los dos seflores son los abogados del sertor Presidente y
la pusieron en autos con respecto a la asamblea, pero lo est6 diciendo conforme a 1o que lrl
y como Fiscal si plantea algo que tiene que ver con ella, se tendria que inhitlir en este
procedimiento. La Sra. Marcela Fonseca indica que no hay nada personal, solo estii
exponiendo el caso a la asamblea general. La Sra. Ana Seydi Lopez Leon expresa que como
expresidenta y que ha estado en cuatro juntas directivas, le indico aI Sr. Luis Fernando
Gomez que a partir del 1 de febrero vencia su periodo y si no se inscribia la personeria de la
nueva Junta Directiva, la C6mara se quedaria sin un representante legal. Al igual de como
se hizo con el Sr. Jose Miguel Porras y ella, se registraron las firmas de la nueva Junta
Directiva del Sr. Presidente y del Sr. Tesorero para que ellos pudieran seguir firmando. De
igual manera su firma quedo registraday al dia de hoy su {irma continria registrada y puede
ver las cuentas bancarias. Con relaci6n a su actividad aclara que es con'edora, capacitadora,
empresaria y como profesional tiene todo el derecho de ejercer su negocio de la manera que
considere. Siempre contribuird, con la Camaray con los asociados, razinpor la cual propuso
hacer un curso del cual le solicitaban enviar la informacion a varias personas y le parece
que las cosas se deben canalizar en una sola instancia pues fue demasiada la burocracia.
Envio la informacion al Gerente para que definiera; sin embargo, no se concreto por lo que
tiene todo el derecho de realizar un curso apa-rte y de invitar a todas las personas que
considere conveniente. Concluye indicando que, de parte de ella, siempre habra una
apertura hacia la C6mara. El Sr. Carlos Zufiiga indica que externar6 su criterio como
profesionai, de lo contrario podria interpretarse que est6 tomando partido. El Sr. Jose Miguel
Porras indica que debe externar su criterio como Gerente. El Sr. Carlos Zufiiga externa que
est6 bien, hablar6. como Gerente. Indica que cuando ingreso a la CAmara en marzo del
presente a-flo, le llamo la atencion la primera sesion de que el seflor Presidente no dirigia las
sesiones de Junta Directiva; sin embargo, como le parecio fuera de contextolrrizn la pregunta
y lo que le dijeron fue de que el Sr. Luis Castro era asi y estaba iniciando su gesti6n. Paso el
tiempo y se enter6 realmente del problema que hay y es que el Sr. Luis Manuel Castro no
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tiene experticia para dirigir una Junta Directiva- El comentario sobre la capacitaci6n que iba
a brindar dofla Ana Seydi lipez, obedece a que hay un acuerdo que indica que todo curso
debe ser aprobado por la Comision de Capacitaci6n, lo cual lo meten en un problema porque
su capacidad resolutiva se limita a que todo debe canahzaflo por la Junta Directiva. El
problema estii. que cuando llegan los asuntos importantes a la Junta Directiva estos no se
abordan a tiempo. Con respecto a los cursos, indica que hace como cinco semanas presento
a la Junta Directiva toda la maya curricular sobre dos proyectos: 1. Reactivar los cursos de
correduria comfin y corriente cuatro dias de ocho horas, lo que hizo fue que reacomodo los
temas como lo es el an6lisis de los planes reguladores que implica la realizacion de una serie
de trdrnites reguladores ante SBTENA, SENARA y otros, para ver precisamente que se puede
hacer en un terreo en especifico, por ejemplo: si se vende un terreno para una estacion de
servicios , entonces se trata sobre los conocimientos que debe tener un corredor para
canalizat sin inducir a un comprador a un error. Tambien hizo otra que implica una
especialidad en correduria que consiste en un cursa de cinco mffulos, cuatro materias cada
uno que se pueda brindar en un aflo, incluso se acerco al ICAP donde €l mismo fue consultor,
y converso con el Director Academico quien lo vio bien y ellos serian los que otorgarian el
certificado el cual es reconocido a nivel Centroamericano porque la Junta Directiva del ICAP
la integran ios ministros de economia de Centroamdrica. t o anterior pensando de corto a
mediano plam; sin embargo, no ha habido oportunidad de que lo vean porque se enfrascan
en discusiones que no avanzan, como por ejemplo hace tres semanas solo en la aprobacion
del orden del dia se tardo una hora veinte minutos, por lo que no hay tiempo para ver otros
temas. Con respecto a la tecnologia, el corredor necesita tener tecnologia para vender.
Tambi€n estA el proyecto de ley, pero no es suficiente si solo se hace el proyecto, se debe
empoderar al corredor capacitd,ndolo y actualizdndolo. Hoy se tuvo una reunion de la
Comision del Centro de Negocios, una comisi6n muy buena y felicita a los miembros (Ana
Patricia, Ricardo Largaespada y Domingo Coppola). Se recibi6 a representantes del BAC San
Jose, donde ellos ponen la plataforma de capacitacion a disposici6n de la CAmara, pero
ademAs, estdn dispuestos a firmar convenios de manera que el corredor pueda acceder a la
informacion crediticia del cliente antes de hacer algun negocio, ya que muchas veces se
efectua una serie de trd.rnites y la persona no es sujeto de credito. Adem6s, se est6n
comprometiendo a reaJizar lineas de credito hipotecario con capacidad resolutiva de entre
LS a 22 dias. Esos temas que se deben abordar todos los dias, pero se siente frustrado
cuando llega ac6. y la sesion de Junta Directiva no es productiva. Agrega que en una sesion
que estaba presidiendo la Sra. Giovanna Molinari presento el reporte de acuerdos, se agoto
la agenda, discrepancias entre los miembros se pidieron disculpas, fue una sesion
productiva, elegante y no estresante, quince dias despu€s el seflor presidente llama la
atencion a una de las miembros de Junta Directiva y se vuelve arealizar el zafartancho. En
estos momentos podria presentar su renuncia, pero no lo harri debido a que la Camara
merece una oportunidad m5.s, pero el con el Sr. Luis Manuel Castro no puede trabajar.
Ahora el seflor Presidente estaba diciendo que hay algunas cosas que no se han hecho
porque el Gerente Administrativo no las canaliza junto con el seflor Tesorero, y quC mes
tiene que hacer despu6s de hacer cartas llamrindole la atencion a dofla Mary Anne Weston
y a dofla Marcela Fonseca y quiere que le ponga con sangre "Presidente con Poder
Generalisimo le llama la atencion', perd6n pero el no esta aqui para eso, podria estar en otro
lado o sencillamente hay personas que manipulan informacion y desean que 6l haga 1o que
quieren porque est6n aqui empoderados desde hace muchos afros, tal como Dofla ld,a Luz
Holdridge. Con relacion al tema de los cheques, informa que la semana pasada
desconectaron el internet por falta de pego, porque si bien es cierto el Sr. Luis Manuel Castro
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llega a las diez de la maflana el no firma los cheques sino llevan todas las firmas de protocolo
la de el que revisa punto a punto lo que se paga y si no lleva la firma del Tesorero el no los
firma. Donde aqui y en cualquier parte del mundo se siguen usando cheques y luego como
es posible que el Tesorero firme primero, si al final los dos son responsables. Se utilizan
cheques porque para hacer transferencias debe ir el apoderado generalisimo de la C6mara
sin limite de suma, pero no puede ir al Banco Nacional a cambiar la lirma de la Sra. Ana
Seydi Lopez. Tambien se quejo porque fue aI BAC San Jos€ tres veces porque no sabia qu€
hacer, entonces como se le dir6 que vaya a solicitar el trrimite para que conecten internet
banking y poder hacer transferencias, posiblemente tambien le de miedo realizar
transferencias. Agrega que alguien secuestro los libros contables, desde el a-tro 2016 eslAn
en blanco alguien secuestro eso aparte de otra informacion. Reviso los estados financieros
pasados y no hay nada, lo que hay son comprobantes de pago sin balance de comprobacion,
ni balance de situacion. El representante legal sin limite de suma debe ir al Ministerio de

Hacienda y hacer el registro, primero a dar la explicacion del caso del porque no eslin e

inscribir los nuevos. Aqui se esta en un gran problema, el Sr. Luis Manuel Castro no tiene
competencia para ser el Presidente de una arganizacion que tiene mucho futuro. No se va
porque cree que puede hacer muchas cosas aca, pero si le ayudan, sino no. La Sra. Kattya
Esquivel Valerin se refiere a Ia convocatoria que hicieron sobre quidnes querian integrar la
Comision de Proyecto de Ley, fueron tres personas las interesadas porque tienen experiencia
en el tema; sin embargo, la misma Junta Directiva les nego ese derecho. Analizo todo el

descargo que el Sr. Luis Manuel Castro presento; asi como la denuncia que hizo la Fiscal,
antes de eso desea saber quien va a pagar los abogados que trajo el Sr. Luis Castro porque
se tiene un abogado que no estii presente porque aparentemente estabaparciaJizado y ahora
la contraparte trae una abogada, entonces se incurre en lo mismo. Como asociada no estEr

de acuerdo que de su plata se paguen abogados que no se necesitafl, y& que se tiene a un
abogado de planta. La mocion que presentard la trae por escrito: "He sido asociada por m5.s

de 7 aflos y durante todos estos aflos hemos pasado por buenos y malos momentos, por
momentos de incertidumbre y banxtza, pero nunca ha habido una situacion tal convulsiva
como la actual, lo que le causa una enorme preocupacion y tristezaalavez. Conste, pase lo
que pase no voy a renunciar a ser asociada porque el simbolo de la CAmara es mi
representacion ante los clientes, pero es muy clara la funcion de la Fiscalia General como
6rgano independiente dentro de la C6mara, que se encarga de la vigilancia y fiscalizacion de
los administradores; asi como regular la buena marcha de la organizacion. Tambien tengo
claro que el Presidente de la C6.,rnara es la cabeza, es la persona que lleva el liderazgo de la
organiz,aci6n pero debe ser un liderazgo proactivo, positivo arriando la carreta de manera
conjunta con todos los que formamos parte de esta organizacion; sin embargo, si estamos
presentes el dia de hoy es porque tal disuasion que crea solo conflictos, problemas,
controversias y un estancamiento que no nos lleva a ese andar hacia adelante. No es posible,
yo soy afiliada al Colegio de Ciencias Econ6micas y nunca he vivido esto, jamds, porque hay
una Junta Directiva con gente profesional que pone sus intereses personales a un lado y
pone por encima los intereses de todos nosotros, que en este caso no estA pasando. Me
consterna oir el traslado de cargos que ha presentado la Fiscalia en contra del Presidente y
sin querer entrar en detalles de qui€n tiene o no larazon, si creo que esa situacion actual lo
unicb que conlleva es a destruir nuestra organizaci6n, a carcomer lo poco o mucho que

hacemos como asociacion y creo desde 1o mds profundo de mi alma que lo m6s digno seria
que el Presidente presente su renuncia en bienestar de todos nosotros. Me consterna de

igual manera, que desde que este el actual Presidente desde que su mandato comenzo a
principios de eJte aflo se han retiradoTT colegas, un ntrmero considerable y aterrador; sin
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embargo, consciente que la renuncia del Presidente actual no se va a dar, hago delconocimiento de esta asamblea con todo respeto hacia todos ustedes, d. p.e".nta. mi mocionpara solicitar de manera vehemente , se revoque el nombramiento dei sr.'t uis Manuel CastroMiranda como Presidente de la cdmara costarricense de corredores de gienes Raices, porel bien de todos nosotros. les solicito hacer eco de mis palabras de buscar el bienestar de lacalnara, aqui yo no estoy ni a favor ni en contra de nadie, estoy a favor de la camara detodos nosotros, de buscar a.una persona que venga a poner el orden que necesitamos, deuna persona que venga a unimos en un solo fin, de una persona que si bien cometa errorestenga la gallardia de tomar decisiones en bienestar de nosotros lbs asociados, la razon deexistir d-e esta organizaciol. No es posible que aqui venga una persona a leer un documentoque no fue hecho ni por el mismo, perdon v .on todo .L."p.io que me merece Don Luis yno es posible que haya.personas aqui dentro de la CSmara que tengan que estar opinando,aqui hay una Junta Directiva y hay comites, aqui nadie ml rra uilto t .r., injerencia conalgun compa-flero. Yo sinceramente me quedo asombrada que venga gente de afuera que yomas bien me pregunto, 4seflor no se iomo hacen pa., uiuir? pirf". yo trabajo porquenecesito, no lo hago por un jobi entonces no es po"iut. qr" *"to est€'sucediendo en lac6mara' Entonces, por eso yo vengo a someter a votacion esta mocion,. La Licda. vivianaJim€nez indica que una cosa es la renuncia, de la cual el presidente deberd estar de acuerdoy otra cosa es solicitar la destitucion, pues esta debe ser con fundamento y debe darse conlugar el traslado de cargos. La Sra. Yamileth Pefla Ulloa indica que le-inquieta lo sucedido,ella tiene muy poco tiempo de estar en la camara y le ha comerri.do a la recepcionista queaqui todo el mundo habla como cuando va a una subasta y no hay orden, pero hay un dichoque dice "el que no sabe obedecer no sabe mandar" y aqui es 
"orn"o 

que todo el mundo hablay no se ve el orden en nada. Si, a todas luces st- ve que el Presidente no sabe usar lasherramientas, pero cuando lo fueron a poner de presidente tambien lo sabian, €l se ve unapersona sencilla y transparente, pero por que err ese momento no se le dijo que ocupabanesto, pero se nombro y si s^e le dijo que le iban a colaborar a ensefla-r para hacer una firmaelectronica la cual no es tacil, porque hasta a ella le ha costado mlcho, todo tiene suslimitaciones' El peor error es que no gyiera escuchar y no quiera ayuda, pero si con esaslimitaciones que todos puedan iener, eilos tienen la voluntad y si los demas le ayudan no veningun problema- Penso que era un desfalco, pero venir aqui es como que es1.in ventilandolos trapos sucios, como un chisme. El Sr. Bugenio Diaz coincide con igr.ro" compa6eros,que la asamblea del dia de hoy es ventilar algurr." situaciones que se"viven en la actualJunta Directiva, jamris habia visto esto en otras empresas u organismos. considera que es
aJSo Uue se pudo haber solucionado internamente; sin embargo, es algo que ya se ventilo yahora se esfS' en la asamblea para decidir. Aclara que el renundio, no dJnuncio a la comision
de Capacitacion e hizo llegar un escrito a la sra. Marcela Fonseca, piscal, con copia de larenuncia al Sr. Luis Castro. El Sr. Jose Miguel Porras indica que cuando eligen a unapersona en una Jun-ta Directiva es para trabajar y pa.ra servir, si nb, no se acepta un puesto
en una Junta Directiva. Menciona que estuvo de-Presidente de la Camara clurante dos anos
y-19 parece que es la gestion mds efectiva que ha tenido por los numeros, pero no fue porque
€l hiciera gran cosa sino, porque contabaton un equipo de Junta Directiva que lo apoyabaa trabajar' Esta Junta Directiva no esl6 conformada solo por Don Luis Castro, son 10personas la que la integran y si eligen a otro Presidente en tres meses volver6 a ser igual. Esun trabajo en equipo. Comenta que en Junta Directiva durante su periodo el tenia un
adversario, pero fue muy decente y se trabajo con el de la mano. Bl Sr. Adrian Mora indicaque el siendo vicepresidente de Ia Administracion del Sr. Porras Mejias, le firm6 fos crrequessin cuestionarlo y tambien cuando se planteo el proyecto para salvar la Camara lo voto v lo
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apoy6, fue una oposici6n sana. La Sra. Ana Lorena Rojas Arce indica que en honor a la
verdad contare lo que ha vivido en esta Junta Directiva, no va a mentir, prometio decir la
verdad cuando juro y lo repite porque muchas veces lo ha dicho, no viene a ser amistades,
no viene a seryuntas con nadie, viene a trabajar de forma transparente hoy y para la C6mara
y asi ha tratado de hacerlo. Tiene razbn el seior Gerente en algunas situaciones, no se ha
podido trabqiar y cree que lo mando a decir en un chat que poco se mete porque la
malacrianza, los insultos y groseria de esos chats es demasiado grande. Si esos chats se
pueden pedir que se autorice para que se hagan publicos se los enviaria, para que conozcan
las faltas de respeto, las palabras, las insolencias, las malacrianzas, los insultos ds algunos
de los miembros de la Junta Directiva hacia algunas personas. Bs indignante escuchar y
leer esos chats y hard lo posible para que legalmente todos 1o conozcan. Tambidn indica que
en una de las ultimas sesiones ella pidio que los audios se hicieran del conocimiento de
todos, porque las actas y los acuerdos no son ni la cuarta pa.rte de las realidades que se
viven en las reuniones y sesiones de Junta Directiva, solo agresiones y eso no puede ser, eso
es lo que ha impedido que el trabajo que se habia planteado en el plan de accion se pueda
realiz,ar y se haya ejecutado como corresponde pa.ra beneficio de todos y ahi se involucran
dineros. Lo dice para que todos los que est6n siempre atentos para caerle a uno para
denunciarlo, seflalarlo y no dejarlo trabajar, que hasta miedo les da abrir la boca en una
Junta Directiva porque les caen como buitres encima, porque no comparten algunas ideas
que ellos tienen, porque se creen que esten bHndados y asi han dicho "yo soy fulana de tal
y a mi no me pueden hacer nada" 1(o soy fulana de tal y aqui mando yo" es una dictadura
de algunas personas que se ha dado en la Junta Directiva, eso ha obstaculizado el trabajo
que se propuso realiz,ar. El Sr. Adrian Mora consulta si se pueden conocer los nombres de
esas personas. La Sra. Ana Lorena Rojas indica que al linal los va a decir. Continria
manifestando que hay personas que, no teniendo documentos v6lidos ni respaldo de ningun
tipo, eslAn acostumbradas a hacer y decir lo que se les ocurre y tratan de imponer sus ideas
teniendo como la unica forma de tratar de validarse los insultos, las acusaciones infundadas,
las amenazas, la malacianza y en muchos casos hasta la violacion de las norrnas, leyes y
reglamentos establecidos. Esto se ha podido observar claramente y es demostrable en las
diferentes formas de comunicacion dentro de esta Camaray fuera de ella, es una vergfienza.
Hay personas que no tienen limites para abrir la boca y seflalar a los dem6.s.
Lamentablemente si tienen colita y est6 escrita. No son las actas, no son los acuerdos y ella
pidio en una reunion que les pasaran a todos los asociados los audios para que realmente
conozran la realidad de lo que pasa, hay muchas personas que tienen dos calas, por un
lado, vienen y ponen una ca"ra ac6r y por otro hacen otras cosas y esas cosas no se pueden
dar. Eso es 1o que ha limitado y no es el Sr. Luis Manuel Castro pues puede tener sus
debilidades como todos la tienen, pero tambien tiene sus fortalezas, pero jamas lo hemos
visto faltarle el respeto a nadie, levantarlelavoz y mucho menos insultar a una persona.
Esto demuestra debilidad e ignorancia, no se vale dentro del marco de una organizacion
como esta, en donde para avanz,ar de forma eficiente, lo unico que se requiere y que ha
venido pidiendo desde hace varios a-flos es respeto, pues aqui no hay respeto, porque ni
siquiera se respetan asi mismo, ni siquiera respetan a los dem6s ni a su dignidad. Respeto
a las ideas de los otros, pero que no se confunda, no es tolerar a los que utilizan la
maJacriatwa, porque no es correcto; sin embargo, hasta para diferir existen medios
respetuosos, no se le puede atacar a todos los que piensan diferente solo porque si y mucho
menos cuando no se tiene la razon y menos con acusaciones tan serias como las injurias,
calumnias y difamacion, que el mismo Gerente no la deja mentir se 10 comentaba desde un
inicio que el se queda asombrado de ver como las personas hablan, seflalan y dicen sin tener



ninguna limitacion en su lengua ni en su boca, arriesgandose a demandas y lo peor es que
son personas que representan 6rganos de esta institucion, que representan a la Camara y
no se esten poniendo ellos como persona sino que est6n poniendo a la C6mara en riesgo de
ser acusados con procesos legales de lo que dicen y lo que hacen, porque si se pone una
demanda a un miembro de un organo, no se la pongo a el como persona, se la pongo a 6l y
se la pongo a la CAmara tambien y ahi se empezar6. un proceso en donde los gastos en que
va a incurrir la C6mara van a ser muy altos; entonces en eso se debe tener un poquito de
cuidado y de consideracion y de respeto al cargo que se les asigno en organos ejecutores. No
se puede atacar al que difiere de uno, hay formas de hacerlo, es mAs esto como 1o decian se
pudo haber canalizado por otros medios y no venir a una asamblea como muchas donde
ustedes mismos con sus palabras la han calificado como un circo infundado, sin ninguna
base importante para hacerios venir a gastal su tiempo ac6r, irrespetandoles ese tiempo- Eso
es lo que se ha hecho en las ultimas asambleas que se han convocado que dicho sea de paso
se han convocado por personas sin tener la potestad para hacerlo. Aqui no se respeta
tampoco la funcion de cada quien, aqui todo el mundo quiere pasarle por encima a los
demds. Hay Estatutos, hay reglamentos y eslAn muy claras las funciones establecidas de
como y quien debe hacer las cosas, pero por la falta de respeto de eso pasa lo que estd
pasando en este momento. Dentro de nuestra asociacion existen Estatutos, acuerdos,
reglamentos y disposiciones, que muchos no se cumplen o no se ponen en prActica por las
mismas razones y son por: carencia de respeto, intolerancia para aceptar las ideas y
posiciones de los demas, irrespeto a lo establecido por ley y en especial violaci6n a los debidos
procesos. Muchas veces en forma adrede, por ignorancia o por falta de responsabilidad de
aceptar un cargo y no instruirse a como corresponde para cumplir con las funciones
encomendadas. El mal uso del poder de algunos de los organos ejecutores, algunos creen
que por el cargo que se les confirio en asamblea, estan blindados y libres de acusaciones por
faltas serias cometidas, pero no es asi, entre otros hay personas que forman parte de los
organos que no aportan m6s que criticas y mAs bien son incitadores de hacer con-flictos.
Tambien estdn los que pecan por omisi6n, quizAs no desean arriesgarse a ser atacados,
injuriados o calumniados como ha sucedido y prefieren callar; no obstante, a ellos tambien
se les encomendaron funciones, responsabilidadesy deberes y uno de ellos es el de investigar
responsablemente y pronunciarse de forma vehementemente cuando las cosas no se dan en
forma correcta. Finalmente, tambien insta a todos los asociados a acercarse miis a la
CAmara, porque tambien tienen derechos y deberes por velar por sus propios intereses. No
se puede venir aqui a seflalar, ya que tienen la responsabilidad de investigar que se esti
haciendo y que no se estA haciendo, acercarse a la C6mara y no venir solo a una asamblea
urgente y entre comillas cuando se les llame. No pueden seguir siendo victimas de la
manipulacion, ya que hay mucha manipulacion y no de la presidencia, ni de otras personas
a las que han seflalado, mal justificada, parciaJizada o falsa informacion que reciben muchas
veces los asociados. De creer tener derechos y atribuciones que no les corresponden o que
la Camara debe obedecer solamente a sus ideas y a sus criterios, pasando por encima de los
dem6s, esto es lo que realmente eslA llevando al caos a la Camara y las principales victimas
son todos los asociados. Una persona que en uno de los chats dijo "tenemos pruebas' no se
sabe cu6ntas pruebas de las acusaciones esl6n no por decir que, porque yo dije, me trajeron
o me ma"ndaron algunos asociados pruebas o denuncias, ia donde estan cada una de las
pruebas de los documentos que se presentaron hoy, tanto de una pafie como de la otra? Los
asociados merecen esas pruebas, no pueden decidir ahora si quieren o no quitar aJ

Presidente, primero se debe ahondar en la situacion con los elementos necesarios para que
tomen una decisi6n hoy, ma-fr.ana o cuando se requiera. Hay cosas que no son ciertas y que
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son manipuladas, es mes, aqui tiene algunas, el acuerdo 1o9 porque acaban de mencionarlo,dtl:-muchas v las remitira en el momento oportuno. Aqui se oijo que el presidente habiapedido la destitucion de los asesores, lo cual es falso, y lee el a",r.rdo el cual pasar6, nadiela va a callar porque si puede poner su carg{ a disposicion de la asamblea lo haria, peroprimero sabr6n la verdad. tambien se ha dicho 
".r.rrrdo al presidente de una asesoria conpagos de quinientos cuarenta y siete mil colones, tiene un informe donde hay personas quehan llegado a gastar mds de un millon de colones en asesorias y no necesariamente sacandoy excluyendo las asesorias del Tribunal^ de Etjca que con todo derecho tienen para pedirlas.se debe anaTizar todo bien, le pidio al. Gerente hace quince dias y todavia estii esperando larespuesta, le pidio un cuadro en donde diga quien." piaen ta asesoria, por que monto, paraquc y todavia lo estA esperando. Tiene la informacioniasta el 06 de;unio, f;altan un mont6nde gastos que hay que incluir en asesorias y muchas veces han sido irresponsables, porque

una persona cuando 1""PF un cargo-tiene que saber los Estatutos, tiene que saber 
"ral."son sus funcionesy prioridades y por falta de hacer eso han incurrido en barbaridades. Faltamucho por decir y mucho que la asamblea debe investiga.. Se les remitjra los audios como

se aprob6- El Sr. Luis Manuel Castro jndica que entrego at Sr. Carlos Zifiigaun manual deprocedimientos contables para la firma di chequEs, es responsabilidad del GerenteAdministrativo y del Tesorero aqui no hay manuales y le estAn exgienoo que el firme loscheques de primero y el Tesorero de segundo d cual es inconcebible, porque laresponsabilidad del Tesorero es firmar los che[ues de primero y despues 61, eso no es miedo
9s un debido proceso. Indica ademas, que el Gerente Aaminijtrativo cuando hizo menci6n
de el, se le acerco a la mesa y le dijo 'Cometio un error don Luis aJ nombrarme, se va aarrepentir'' lehlizo una amenazay despu€s hablo en contra de el. El Gerente habla d. q,r" 

""les ponen a firmas llamadas de atencion, hay amonestaciones una de ellas hechas a doflaMary Anne Weston y ella no perdona eso, al igual que a la Fiscal, p..o *" comportamientosque se han dado y que requieren este tipo be procedimierto" y 6l como GerenteAdministrativo esti en la obligacion de ejecutar e"."'rrrorestaciones. El tema de internetpor no firma de cheques, segtn el procedimiento los cheques deben pasarse los martes, por
que no hacen una prevision de las fechas de pago de los servicios p.rbti"o" con antelaci6n y
no que lleguen a decirle a uno Liene que firmar y aunque no tengala firma del Tesorero. Nollevan un control de pagos. El Tesoiero es el 

-Sr. 
Luis Fernando Gomez y es quien debe

coordinar con el para hacer las gestiones sobre los libros contables. Esta division se da desde
el inicio con la Sra. Mary Anne Weston quien se une con la Sra. ofelia Ulloa y entre los dos
desean echarles encima a los asesores, y posteriormente la Fiscal como una estrategia hace
una mocion para que desapare?,cala Comision de Asesores iJr que es lo que busca con eso?dejarlo solo sin asesores. Despues, Mary Anne Weston se une con el Sr. Nelson Jim1nez y
con la Sra. Marcela Fonseca y entre todos ellos estan boicoteando la Junta Directiva con
malacrianza-LaJunta Directiva rto avanzaporque las discusiones son en contra de ellos que
no promueven nada y todo lo afectan. Por otra parte, indica que la Fiscal llega y manda una
ca-rta diciendo que la Sra. Ana Lorena Rojas la agredio psicologica y fisicamente en una
sesion de Junta Directiva, por ello remitio una carta a la Sra. Rojis donde se indica que eso
es mentira- La Sra. Ofelia Ulloa aclara que el seflor Presidente miente. Agrega que el Grupo
Integraci6n eligio al Presidente bajo un plan de trabajo especifico del cual."t"U"" orgullosos,
pero el no lo ha ejecutado y ha estado en contra, en el caSo de ella la Comisi6n Internacional.
Se eligio al Presidente y son responsables de ello, pero estaban equivocados porque no
cumplio con lo que se propuso en el plan de trabajo. Agrega que a itta te llego un to...o
donde los eliminaron como asesores, pero todavia qued6ion personas que aun lo asesoran
que es la Sra. IdaLuz Holdridge y Jose Miguel Porras. Aclara que ella emite criterio cuando



.:. #firsTlto ilE

j i' 
" 

i :''" ""'r 1 t''
AsoctActoN CAMARA cosrARRtcENsE DE coRREDoREs DE BtEi\ia dfti.6''-' '"

Iit*:rif,ts?l?tnili...]:i?. :-.:i., :. 1ii i.,., . :"]..,.

LIBRO DE ACTAS DE ASAMBLEA GENERAL DE ASOCIADO9'"*.",.*""**

se lo solicitan y el porqu€ del caos es precisamente porque no hay liderazgo y eso debe parar
ya, es por ello que esta de acuerdo con la mocion que presento la Sra. Ihttya Esquivel y
desea que se someta a votacion. El Sr. Luis Fernando Gomez comenta que, da acueido con
los Estatutos en cuanto a su funcion como Tesorero, desde un inicio al entrar a Junta
I-tirectiva y en la revision de los estados financieros se encuentra con que la Camara esta
siendo manejada por la Sra. Ida Luz Holdridge. Hablando con los colaboradores al correr de
los dias, indican que esten "artos'de ella, pues incluso a el le queria imponer 1o que debia
hacer y no hacer en la Tesoreria, por lo que corto toda relacion con ella, pues llego al punto
de que el seflor Presidente la nombro como miembro de todas las comisiones de trabajo. Se
inicio con la busqueda de los libros contables, incluso se revis6 la computadora de la
Gerencia para buscar la informacion, porque esa informacion le permitiria darse cuenta de
periodos anteriores (utilidades acumuladas, pago de cheques sin respaldos). Por otra parte,
indica que lo nombran como Director de la Comision de Capacitacion en la cual se rCunio
con los miembros que la integraba, nombrando a un secretario de actas, el Sr. Victor Loria,
y aun esl6 esperando el envio de las actas. Agrega que la comision tomo un acuerdo de
reunirse en el sector este de la capital, pero dado a que se reunian en el restaurante Subwey
donde el espacio es reducido y con poca privacidad, se sugirio realir,at las reuniones en la
Camara, decision que no fue compartida por el Sr. Eugenio Diaz, tazon por la cual, puso la
renuncia como miembro de la comision, posteriormente renunciaron otros miembros. Agrega
que la comision reviso el pago a profesores cuyo presupuesto del periodo est6. cerca de los
veinte millones de colones lo cual es demasiado, pues en otras instituciones como el Colegio
de Contadores y universidades, el pago que se efecfiia a los profesores es de doce mil colones
y aqui se les paga cerca de treinta mil colones a los profesores y asesores del Presidente. l.a
Comision sugirio el pago de $20,00 a partir de mayo del presente aflo. El acuerdo respectivo
fue acogido por unanimidad; sin embargo, en la siguiente sesion de Junta Directiva el seflor
Presidente solicito revocatoria del acuerdo y que se les diera una oportunidad a los
profesores, a lo que se indico que el tema ya se habia discutido, pero aun asi, se sometio a
votacion y se rechazo la solicitud. Indica que el sefror Presidente se brinca las decisiones
tomadas por la Comisi6n de Capacitacion por lo que se le indico que para qu€ nombraba la
comision si se esl6 brincando la decisi6n que toma la comision. Con respecto a la Charla
brindada por la Sra. Ana Seydi L6pez Leon, esta claramente debia contar con el aval de la
Comision de Capacitacion; sin embargo, el Sr. Luis Manuel Castro volvio a pasar por encima
y no solo a la Comision de Capacitacion, sino tambien a la Tesoreria, porque tambien solicito
que se le pagara abogados y este es uno de los rubros donde el presupuesto esl6. bastante
alto, tanto asi que presento en Junta Directiva solicitud para realiza-r un ajuste al
presupuesto, pero el caso de asesoramiento del seflor Presidente era un caso extraordinario
y habia que aprobarlo por el Tesorero y la Junta Directiva; sin embargo, nuevarnente el seior
Presidente se tom6 la atribucion por ser el representante legal sin limite de suma. Por tal
motivo, tomo la decision de renunciar a la Comision de Capacitacion. Aclara que es garante
de la parte de Tesoreriay en el informe que presentard en noviembre expondr6. algunas cosas
que generan dudas y de las que habr6L que tomar decisiones para que los dineros de la
CAmara sean respetados y pagados por las personas que en su momento quisieron
aprovecharse de ello. El Sr. Victor l-afia expresa que lo que hay es una lucha de poder que
afecta a todos los asociados. Aclara que el Fiscal Suplente, de acuerdo a los Estatutos, no
debe asistir a Junta Directiva. En lugar de atacar personas, atacare ideas, porque lo que se
eslS presenciando es un ataque entre miembros de Junta Directiva. No existen
procedimientos en la Camara avalados por los Estatutos para quitar a un miembro de Junta
Directiva, si la asamblea es soberana se debe ser serios de elegir a las personas que los
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representar6n en la proxima oportunidad, porque 1o que ha ocurrido hoy es risible. si sesuma todo lo que pueden aportar las _diferentes personas y se tiene un espiritu deconstruccion se saca todo adelante, pero la lucha de poder contnoa, asi como los ataquespersonales cuando- en un grupo colefiado como este lo que debe imperar no es el ataque depersonas sino de id9a9. Agrega que el no puede estar de acuerdo con posiciones de la sefloraFiscal, pero nunca la ha atacado, se atacan ideas. Agrega que segon lo indicado por el Sr.Carlos zufiga no hay libros contables; sin embargo, ilprr.".r desde el a-flo 2o12 los libroscontables son digitales. Expresa que se le- hizo enGga oe una nota con fecha 22 de;""ro,firmada por el seflor Presidente y Lntregada por el Sr] Carlos zufliga, Oonae se le solicita lainhibici6n de la sefrora Fiscal por denuncia que desea plantear en contra de un miembro de
{"ig Directiva por una comision que se nombro donde la Fiscal es miembro. La asambleadecide-si se le sigue. lando espacioa esta lucha de poderes o si se cambia la realidad. LaSra' Ida Luz Holdridge indica que cuando habia solamente dos miembros del personal
administrativo y una recien ingresando, ella sc hizo cargo de la CAmara, a solicitud delPresidente, posteriormente estaba lo de los Estatutos en la cual se colabor6 y se efectuo ungran trabajo en equipo- Se contrato a la Licda. Viviana Jirn€nez para la inscripci6n de lapersoneriajuridica con la cual se pudo realizar el prestamo para la c-ancelacion de la t ipoie.a
de la sede de la Camara' Eso es trabqjo en equipo, las cosas deben funcionar. El Sr. Jose
Miguel Porras Mejias aclara que no ha sido el asesor del Sr. Luis Manuel Castro, si el le pideun consejo con mucho gusto se lo da, pero reitera que no es el asesor. por otra pu.t ,considera oportuno que la Junta Directiva les reduzc. it pago a los profesores, pero que nolos quite hasta que tenga sustitutos, ya que la CAmara necesita continuai generando
ingresos. Tambien 

"!lq" que la abogada ha dicho en reiteradas ocasiones que el presidente
lo s9 puede quitar' El Sr- Luis Manuel Castro indica que la Cdmara tuvo un ingreso a mayo
de 020.585-681,OO por los cursos y el seior Tesorero po. u.ra mocion de la Sri. Mary Rnire
Weston quitaron los cursos. Fue un acuerdo de Junta- Directiva, pero se tomo una decisi6nprecipitada y solicito en dos oportunidades un transitorio p*. qr. se habilitara cada mes,
pero fue denegado- Con respecto a la abogada, siembre se debe iontar con un asesor legal
para que asesore a la asamblea. El Sr. Adrian Femandez mediante correo electronico indlco
que con relacion al conflicto que existe en Junta Directiva, de su parte ha escuchado las dos
versiones del mismo y no puede tomar partido por un grupo u otro, adem6s no le competeria,
por eso es la abogada Viviana Jimenez esta aqui y hay qre p"ga.le. De igual forma i.rdica
que el Lic. Adrian Ferndndez en conjunto con ei Gerente edministrativi, emitieron una
convocatoria diferente a la acordada en Junta Directiva. El Sr. Nelson Jim€nez Trejos
elprgsa que le da ve_rgrienza lo que est6 sucediendo en la C6mara. Agrega que el ,o .lta
aliado a nadie, est6 aliado a la Cdmara. Aclara que con el Sr. Luis tvtanuJ Clstro no se puede
estar en la Cdmara. La Camara deberia de estar al lado de la Camara de Comercio, de
PEDECAMARAS, de la CAmara de la Construccion que son todo un ejemplo, pero el seflor
Luis Manuel Castro no tiene capacidad para ser Presidente de esta.lunta birectiva. Solicita
a la Sra. Ida Luz Holdridge que no se meta en nada de la Camara. Por otra parte, indica que
la mocion presentada por la Sra. Kattya Esquivel es fundamental para el futuro cle la
CAmara. Solicita que se someta a votaci6n la mocion de la sustitucion del Sr. Luis Manuel
Castro como Presidente de la Crimara. Por otra parte, insta al Sr. Victor Loria a asistir a las
reuniones de Junla Directiva, por un tema moral y de integracion. La Sra. Kattya Esquivel
replantea la mocion pa-ra que se nombre una comision que investigue ios hechos
denunciados que durante este periodo brinden un informe al respecto y que se separe del
cargo aI seflor Presidente por el periodo de 3O dias. La Licda. Viviana Jim€nezindica que siya se tiene una resolucion final donde se hayan demostrado cada uno de los hechos
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imputados en el traslado de cargos y se le considera culpable al seflor presidente, la
asamblea lo puede destituir, de lo contrario se estaria incurriendo en una ilegalidad. Caso
contrario seria si la asamblea le solicita su renuncia y el acepta. Por otra parte, la encargada
de llevar todo el procedimiento es la Fiscalia. La Sra. Marcela Fonseca aclara que la cotega
en ningun momento pidi6ladestituci6n tomando como base el traslado de cargos, sino sobie
los hechos vistos en la asamblea general. El Sr. Luis Enrique Morera solicita que esta
situacion se termine, porque PanamA, Nicaragua se eslSn levantando en el tema de la
correduria, mientras esta C6mara se estA deqgastando. Hay personas que desean aportar,
pero se topan con este ambiente tan feo, que se alejan. La Sra. Katffa Esquivel presenta
mocion pa-ra que se solicite al Sr. Luis Manuel Castro Miranda su renuncia como Presidente
de la CAmara. ACUERDO: Por mayoria se acoge mocl6n preeentada po8 la Sra. Kattya
Eequlvel y 3e corsulta al Sr. Luis Manuel Castro Miranda si estaria anuente a prerentar
8u renuncla al cargo de Precidente de la Cimara Cootarricense de Coredores de Bienes
Raices. El Sr. Luis Manuel Castro Miranda indica que no estA dispuesto a renunciar, porque
no se considera culpable. El Sr. Rodney Zuiiga presenta mocion para que todos los
miembros de Junta Directiva pongan a disposicion de la asamblea su renuncia aI puesto
que desempeflan en la Junta Directiva. ACUERDO: Por mayoria se acoge mocl6n
presentada por el Sr. Rodney Zriiiga y Be consulta a todoe loe miembros de Junta
Directlva si reounclan al puerto que desempeian en la Juata Directina. La Sra. Marcela
Fonseca presenta su renuncia como Fiscal. Aclarando que no se ha tenido la capacidad de
trabqiar en equipo. El Sr. Domingo Coppola manifiesta su renuncia como miembro de la
Junta Directiva. El Sr. Nelson JimenezTrejos presenta su renuncia como Vocal II de laJunta
Directiva. El Sr. Luis Fernando Gomez renuncia a su cargo de Tesorero de laJunta Directiva.
La Sra. Karolina Salas renuncia a su cargo como Vocal Suplente de la Junta Directiva. El
Sr. Luis Manuel Castro Miranda presenta renuncia a su cargo como Presidente de la CCCBR.
La Sra. Ana l-orena Rojas Arce presenta su renuncia al puesto de Vocal I de la Junta
Directiva. La Sra. Giovanna Molinari Yilchez presenta su renuncia al puesto de
Vicepresidenta de la Junta Directiva. La Sra. Mary Anne Weston presenta su renuncia al
puesto de Secretaria de la Junta Directiva. El Sr. Victor l.oria presenta su renuncia como
Fiscal Suplente. El Sr. Luis Manuel Castro Miranda presenta mocion para que se convoque
al Tribunal Electoral pa-ra que promueva en un plazo de treinta dias las lecciones para cargos
de la Junta Directiva. El Sr. Adrian Mora presenta moci6n para que se les acepte la renuncia
a todos los miembros de la Junta Directiva en un plazo juridicamente viable y se pueda
solicitar al Tribunal Electoral, pa-ra que en el plazo que estipulan los Estatutos se convoque
a elecciones de puestos de la Junta Directiva. ACITERDOI Por mayor{a se acoge reouncia
emltida por los miembrc de l,a actual Juuta Dlrectiva, efectiva en el plazo de ua mes.
Se solicita al Tribunal Electoral para que ea el plazo que ertipulaa los Estatutos se
convoquen a eleccioaes de puestc de la Junta Dlrectlva. El Sr. Luis Manuel Castro
Miranda solicita que el Gerente Administrativo salga de la Camara porque se ha parcializado
totalmente . t a Asamblea General rechaza la solicitud presentada por el Sr. Luis Manuel
Castro Miranda. la. Sra. Ana Seydi Loyz Leon indica que se debe autorizar a los miembros
de Junta Directiva que firman cheques, que sigan firmando hasta que la nueva Junta
Directiva sea electa y su personeria juridica sea inscrita. El Sr. Victor Loria solicita que este
mes que continua operando la Junta Directiva, no se realicen acciones que vayan en contra
del personal administrativo ni de los miembros de las comisiones de trabqio. ACUERDO: Por
mayoria ce ordeaa a tra actual Junta Directiva, no realizar accioneg que vayan en contra
del perconal administrativo rll en las comieioaes de trabaJo. Bl Sr. Luis Femando Gomez
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presenta mocion para que no se cancelen los honorarios profesionales de los abogados que
esruvieron presentes en esta asamblea general, -ya que estos pagos no tienen presupuesto.
ACUERDO: Por mayoria se aprueba no pagar los honora-rioe profesionaleg de los
abogados que eetuvieron presentes en esta asamblea general, por ialta de presupuesto,
a excepci6a de la Sra. Viviaua Jim6nez, que asesor6 a la Asamblea General
Extraordioaria y a quieo se le deberi pagar los hoaorarios respectivos. ARTICULO
SBGUNDO. ITTFORME DEL ESTADO ACTUAL DEL PROYECTO PE T,py. EI Si. Adrian
Mora Solano presenta mocion para que en la proxima Asamblea General Extraordinaria que
se convoque, se aborde el temadel informe del proyecto de Ley. ACUERDO: Por unanimidad
se aprueba lacluir en la convocatoria de la pr6:dma Asamblea General E:rtraordiuaria,
la presentacl6n del informe del proyecto de ley. Se procede al nombramiento de la
Comision de actas, la cual queda integrada por los siguientes miembros: ACUERDO: por
unanimidad se nombra aI Sr. Juan Carlos Majano Mediaa, c6dutra de identidad nfimero
6-0251'0663, casado, Corredor de Bleues Raices y vecino de Calle Blancos; a la Sra.
Kattya Esquivel Valerin, c6dula de ldentidad I[" 1-0865-035O, Corredora de Bienes
Raices y Mister en Mercadeor y vecina de Lloreote de Tibis - San Jos6 y a la Sra. Ana
Lorena RoJas Arce, c6dula de ldentidad n8mero 1-O435-O9O7, divorciada, Corredora de
Blenes Raices y vecina de Mata Redonda - San Jos6, como miembros de la Comisi6n
de Redacci6n de Actas. Se concluye la Asamblea al ser las 223A horas del mismo dia.
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Sra. Giovanna Molinari Yflcl;rez, Presidenta a.i.
Ultima linea.
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/ Sra. Mary Anne Weston Murillo, Secretaria.
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